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Semad realiza audiência sobre polo 
de mineração em Grão Mogol

Mutirão de Vacinação 
em Moc tem apenas 
1 mil imunizados
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Referências técnicas em saúde dos municí-
pios de Guaraciama, Olhos-d’ Água, Engenhei-
ro Navarro, Joaquim Felício e Bocaiuva partici-
param, no período de 21 a 23 deste mês, do 1º 
Seminário em Saúde do Trabalhador organiza-
do pela SRS. A iniciativa, realizada no auditório 
da Câmara de Dirigentes Lojistas de Bocaiuva, 
teve como objetivo alinhar informações sobre 
o trabalho e fortalecimento das ações imple-
mentadas pelas referências técnicas municipais 
na promoção à saúde dos trabalhadores for-
mais e informais. 

O prefeito, Pedro Braga, e o secretário de 
Infraestrutura e Urbanismo (Semiu), Vilson 
Celestino, estiveram em uma visita a rua Otá-
vio de Oliveira Rosa, que será beneficiada com 
a pavimentação em bloquetes de concreto de 
alta durabilidade. A obra está sendo realizada 
com recursos próprios. O serviço de terraple-
nagem já começou, e muito em breve as vias 
receberão os bloquetes. O secretário Vilson ex-
plicou que a pavimentação em bloquetes tem 
várias vantagens como, por exemplo, a ques-
tão do escoamento das águas da chuva.

A Escola Estadual Coronel Filomeno Ribeiro, no bairro Alto São João, em Montes Claros, é uma das vencedoras da etapa 
estadual da 2ª edição do Prêmio Sebrae de Educação Empreendedora.  O educandário venceu na categoria Ensino Fundamen-
tal I, com o projeto ‘Empreendimento Jogos Mais que Especiais’, e agora segue para etapa nacional do concurso, que será 
realizado no mês de maio.

Pirapora estreita 
parceria com a
Minasligas
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Saúde do trabalhador 
alinha ações com a 
microrregião de
Bocaiuva

Projeto inclusivo de escola pública de 
Moc é finalista do Prêmio Sebrae 

AGÊNCIA SEBRAE

Buritizeiro estabelece 
cronograma das 
primeiras ruas que 
receberão bloquetes

REGiONAL 9

CiDADE 7

A Secretaria Estadual de Meio Ambiente de Minas Gerais manteve para hoje, às 
19 horas, em Grão Mogol, a audiência pública para discutir o licenciamento do pro-
jeto de mineração da Sul Americana Metais (SAM), no Norte de Minas. A audiência 
está cercada de polêmica, pois o Ministério Público tinha expedido recomendação 
pedindo a sua suspensão, mas até ontem ao meio-dia tinha sido mantida. 

DIVULGAÇÃO 

O cantor Gustavo Lima, o ‘Imperador’ será a principal 
atração musical da 48ª Exposição Agropecuária de Montes 
Claros (Expomontes), a ser realizada de 1º a 10 de julho, 
depois de dois anos realizada apenas pela via virtual. Gusta-
vo Lima, durante muitos anos, tocou em barzinhos da cida-
de, antes de virar o fenômeno nacional, deverá levar mais 
de 30 mil pessoas ao show. 

Gustavo Lima será a 
principal atração da 
Expomontes

REGiONAL 9

REGiONAL 5

REGiONAL 9

NEIMAR COSTA

Para alcançar a meta de reduzir a emis-
são líquida de Gases de Efeito Estufa (GEE) 
até 2050, conforme acordado com o Reino 
Unido em 2021, o Governo de Minas deu 
início ao desenvolvimento do Plano Estadu-
al de Ação Climática. Nesta sexta-feira (25/3), 
a Fundação Estadual do Meio Ambiente 
(Feam) lançou, em evento on-line, o projeto 
para o plano. 

Governo lança projeto para Plano Estadual de 
Ação Climática

REGiONAL 5

EDUCAÇÃO EMPREENDEDORA
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O maior valor de uma sociedade 
vem de sua capacidade de empreender. 
Sabemos que esta é uma das característi-
cas típicas do brasileiro. É possível que, 
por sermos uma terra de imigrantes e vi-
vermos em um país tão adverso e difícil, 
desenvolvemos a capacidade de tentar e 
da tentativa surgem as grandes iniciativas 
e ideias, além de incríveis histórias de 
superação. Esta pandemia mostrou que 
mais do que apoio do governo, desco-
brimos que a nossa maior fortaleza está 
em nós mesmos e em nossa capacidade 
de resiliência.

O número de empresas abertas no 
Brasil chegou a 4,026 milhões em 2021, 
crescimento de 19,7% em comparação 
com o ano anterior. Essa foi a maior 
quantidade de companhias criadas no 
país em 1 ano. O resultado deixa claro 
que os brasileiros não esperaram por 
ações do governo para superar as difi-
culdades econômicas criadas pela pan-

demia. O caminho escolhido foi se tor-
nar responsável por seu próprio futuro 
e fazer destes tempos difíceis um novo 
começo.

Em Minas Gerais não foi diferente. 
Mas Minas foi além. Nosso estado viu 
o número de empresas crescer 32,38%. 
O foco foi o setor de serviços, estrela 
do empreendedorismo em tempos de 
pandemia. No comparativo aos últimos 
dois anos, Montes Claros se destacou 
com o maior crescimento, 41,7%, segui-
da de Divinópolis, 39,4%, Uberaba, com 
35,3%, Juiz de Fora, 34,5% e Uberlândia, 
21,5%. No último ano, Belo Horizonte 
se sobressaiu com 33,05%: foram 18.595 
novas empresas.

Contudo, o país ainda se mostra um 
local hostil para nossos empreendedo-
res. No ranking de liberdade econômi-
ca publicado anualmente pela Heritage 
Foundation, o Brasil ocupa um nada 
honroso 133º lugar em escala global e 

26º entre 33 países nas Américas. Nosso 
país está na categoria das nações com 
maiores restrições para se empreender, 
mantendo uma incômoda estabilidade 
nos últimos cinco anos entre as nações 
com menor liberdade econômica.

Percebemos que conseguiríamos 
avançar muito mais e evitar os proble-
mas econômicos que o país enfrenta se 
tivéssemos leis menos restritivas, que 
não evitassem nossos empreendedores 
de gerar riqueza e empregos. Infeliz-
mente, as reformas necessárias ficaram 
pelo caminho, enquanto interesses de 
castas de privilegiados falaram mais alto 
do que a necessidade de nosso povo 
de trabalhar, empreender e fazer o país 
crescer.

Certamente há muito por fazer, mas 
sabemos que possuímos o ativo mais 
importante para a virada, que é a capa-
cidade empreendedora de nosso povo. 
A pandemia mostrou que a vocação 

empreendedora do brasileiro foi res-
ponsável por segurar nossa economia 
nos momentos mais difíceis e com as 
políticas certas, reduzindo a interferên-
cia e o peso do governo, pode se tornar 
facilmente no mais eficiente instrumen-
to de recuperação econômica no pós
-pandemia.

Cabe ao país não retroceder, evi-
tando a sedução por políticas ultrapas-
sadas e restritivas, assim como medidas 
populistas que se apresentam com 
uma nova roupagem. Ambas represen-
tam caminhos superados que devemos 
abandonar. Para encarar o futuro que 
se apresenta e colher os frutos do em-
preendedorismo brasileiro, precisamos 
atacar a corrupção, reformar leis arcaicas 
e mirar em um modelo de governança 
moderno longe dos populismos que 
insistem em nos assombrar. A opção 
preferencial pela riqueza está diante 
de nós.

A aguardada a saída de Alexandre Kalil da Prefeitura de Belo Hori-
zonte para disputar o governo de Minas pelo PSD. O anuncio foi feito 
pelo próprio prefeito. Com o sentimento de dever cumprido, Kalil 
se despediu da prefeitura após cinco anos e três meses no cargo. Já 
em tom de campanha Kalil disse: “se digo um até breve a Belo Hori-
zonte, me dirijo ao meu Estado: me aguardem. Sem promessas e sem 
mentiras, vamos levar essa forma humana de cuidar de gente para 
todo esse povo abandonado, entorpecido por promessas e mentiras”. 
Junto com Kalil, deixam a prefeitura os secretários municipais de Saú-
de, Jackson Machado e; de Políticas Urbanas, Maria Caldas, além do 
procurador-geral Castelar Guimarães.

MINASCENTRO REABRE SUAS PORTAS

O empresário Rômulo Rocha, do Chevals Centro Hípico Vale do 
Sol, é o nome à frente da reabertura do Minascentro. Ele pretende 
fazer uma gestão contemporânea e audaciosa, muito mais focada em 
negócios, ambiente de conexões e cultura. Dividido em três andares 
numa área de mais de 23 mil metros quadrados, o espaço foi am-
plamente reformado e tem capacidade para receber até oito mil pes-
soas simultaneamente. Com uma estrutura única em Minas Gerais, 
o Minascentro possui um teatro para até 1570 convidados (assentos 
fixos), sete auditórios com capacidade de público que pode variar 
entre 100 e 430 lugares, áreas para exposição, sala de imprensa e 
vários outros espaços. O empresário disse que o Minascentro está 
preparado para ser um centro de experiência completo e flexível para 
atender qualquer evento. 

CÁRMEN LúCIA COBRA MODERNIzAçãO DA 
ADMINISTRAçãO PúBLICA NO PóS-PANDEMIA

A ministra do Supremo Tribunal Federal, Cármen Lúcia (foto), 
afirmou durante o XI Congresso Consad de Gestão Pública, que a 
pandemia forçou o serviço público a se modernizar e que é necessária 
uma transformação para que a administração pública atenda de forma 
igualitária os brasileiros de todas as regiões do país. “Essa tragédia da 
pandemia nos deixa abraçados com esse desafio. Antecipou-se pelas 
condições que foram estabelecidas e pela tecnologia disponível o que 
talvez fosse ser adotado. Esse distanciamento nos leva a uma adminis-
tração eletrônica para todos os poderes”, afirmou a ministra.

SARNEy PRESTIGIA FERNANDA MONTENEGRO

Anos sem ir ao Rio e muito menos na Academia Brasileira de Le-
tras, o ex-presidente Jose Sarney do alto dos seus noventa anos – 
desembarcou, ontem, no Rio para a posse de Fernanda Montenegro 
como nova imortal da ABL em solenidade das mais concorridas com 
a presença de quase todos os imortais com o presidente Merval Perei-
ra anfitrionando em grande estilo. Aliás, a ABL com Merval vem pas-
sando por uma grande reformulação. Quando Sarney foi presidente 
criou o Ministério da Cultura e convidou para Fernanda Montenegro 
que acabou recusando. O primeiro-ministro foi o meu saudoso amigo 
Jose Aparecido de Oliveira, pai do prefeito de Conceição do Mato 
Dentro, Jose Fernando Aparecido de Oliveira.

A LISTA Só CRESCE

Pelo menos dez prefeitos já denunciaram o esquema montado 
por pastores para controle das verbas liberadas pelo Ministério da 
Educação às administrações municipais. Destes, três admitem que 
ouviram pedido de propina em troca de liberação de recursos e os 
outros dizem que só tiveram acesso ao MEC por intermédio do ga-
binete paralelo. Diante das denúncias, o STF autorizou abertura de 
inquérito para investigar a atuação do ministro Milton Ribeiro e dos 
pastores Gilmar Santos e Arilton Moura. A Controladoria-Geral da 
União (CGU) demorou sete meses para levar as investigações do caso 
adiante.

PIB DE MINAS CRESCE ACIMA DA MÉDIA NACIONAL

Minas Gerais fechou 2021 com um crescimento do Produto Inter-
no Bruto (PIB) em 5,1% em relação a 2020. O resultado foi superior 
ao brasileiro, que teve crescimento de 4,6% no mesmo período. Os 
principais setores responsáveis pelo aumento do PIB foram Indústria 
e Serviços. Os dados foram divulgados, pela Fundação João Pinheiro, 
responsável pelo cálculo oficial da soma dos bens e serviços produzi-
dos no estado. O resultado está sendo comemorado pelo governador 
Romeu zema.

Está tudo caro e pode ficar ainda mais: como o 
conflito no leste europeu influencia no seu bolso 
aqui no Brasil

Zorro: Como este personagem de 1919 pode 
contribuir para o nosso crescimento?

ALBERTO ANDRÉ
COfUNDADOR E CEO DO PLUSDiN

VANESSA WEDEKiN
ESPECiALiSTA EM ESTRATÉGiA 

EDUCACiONAL

Basicamente “O zorro” conta as 
aventuras do aristocrata Don Diego 
de La Vega, filho de Don Alejandro, 
que, ao voltar para a velha Califór-
nia, a encontra sob o controle de 
tiranos.

O que os inimigos não sabem é 
que Diego também atende sob o co-
dinome de zorro, o homem da más-
cara, um mestre espadachim extre-
mamente poderoso, sendo capaz de 
usar uma, duas ou três espadas em 
diferentes estilos de ataque e capaz 
de usar algumas técnicas de espada 
que utilizam o ar e envolvem atacar 
o inimigo à distância.

Na história de zorro, durante seu 
treinamento com um mestre espa-
dachim, o ancião faz um pequeno 
círculo ao redor de zorro e faz com 
que ele treine dentro deste pequeno 
círculo por horas a fio e até que ele 
tenha o domínio do espaço ao seu 

redor. Quando Diego consegue do-
minar este pequeno espaço, o mes-
tre demarca outro círculo um pouco 
maior e repete todo o processo. As-
sim se segue, sempre aumentando o 
tamanho dos círculos e apenas após 
zorro obter o domínio daquele de-
terminado espaço. 

O CíRCULO DO zORRO EM 
NOSSA REALIDADE

O personagem zorro e sua his-
tória podem até ser sido criados em 
1919, mais de 100 anos atrás, porém 
os aprendizados e associações com a 
realidade podem ser mais atuais do 
que pensamos. O círculo de treina-
mento de zorro pode ser usado em 
forma de metáfora para metas pesso-
ais e profissionais, desde as menores 
até as mais ambiciosas.

Já ouviu dizer que na subida para 

o sucesso, é necessário subir um de-
grau após o outro? Ninguém sobe 5 
degraus de uma vez em uma escada. 
Assim é com a analogia do círculo do 
zorro. Precisamos primeiro dominar 
o círculo pequeno, para só então 
aumentar um pouco o círculo e do-
miná-lo, evitando assim dar um passo 
maior que a perna como já dizia o di-
tado popular.

Para qualquer conquista, qualquer 
tarefa, qualquer resultado que bus-
quemos na vida pessoal e profissio-
nal, é preciso antes acumular recur-
sos como conhecimento e confiança 
necessários para expandir nosso 
círculo. Afinal, de nada adianta colo-
carmos uma meta ambiciosa se não 
sabemos nem por onde começar ou 
como desdobrar as ações necessárias 
para traçar um planejamento.

Segundo Shawn Achor, autor 
americano e palestrante conhecido 

por sua defesa da psicologia positi-
va, nós somos movidos pela crença 
de que nosso comportamento faz a 
diferença e que temos controle so-
bre o nosso futuro. Sentir que so-
mos capazes e que temos potencial 
é um dos maiores propulsores do 
bem-estar e do alto desempenho.

Muitas vezes quando colocamos 
uma meta ambiciosa e não sabemos 
por onde começar, podemos sentir 
a sensação da falta de controle da 
nossa vida e do futuro, consequen-
temente a falta de potencial para 
alcançar tal meta, e por isso não a 
completamos. Podemos colocar uma 
meta ambiciosa, mas é necessário 
depois desdobrá-la em pequenas 
metas para que assim, a cada meta 
cumprida, a sensação de missão 
cumprida servirá como incentivo 
para continuar firme até o final da 
meta ambiciosa.

O ano de 2022 ainda traz reflexos 
dos efeitos econômicos causados pela 
pandemia da covid-19. De acordo 
com os dados divulgados pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), de janeiro a dezembro de 
2021, o índice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) atingiu 10,06%, a 
maior alta em seis anos. Os números 
ainda retratam um cenário de instabili-
dade para o Brasil, e um novo agravan-
te surgiu para fragilizar ainda mais a 
economia -- a guerra no leste europeu.

O Brasil não é o único que já en-
frentava problemas com a alta dos 
preços de bens de consumo: outras 
grandes economias mundiais também 
sofreram os impactos da inflação. Os 
Estados Unidos tiveram a maior alta 

dos preços em 2021 em quase 40 
anos, segundo o levantamento do 
Centro de Análises Econômicas dos 
EUA. Foi uma combinação de fatores 
que agravou essa situação em escala 
global, desde quebras nas cadeias de 
produção, intervenções geopolíticas 
até crise hidrelétrica.

Ainda em um cenário de desequi-
líbrio econômico gerado pela pande-
mia, o conflito entre Rússia e Ucrânia 
- que já sinalizava há um bom tempo 
uma iminente guerra que, de fato, se 
consolidou - preocupa a economia 
global. A elevação das commodities é 
uma das consequências mais óbvias 
deste conflito armado, uma vez que a 
Rússia é considerada uma das maiores 
produtoras e exportadoras de petró-

leo e trigo para o resto do mundo. 
O preço do combustível e as idas ao 
supermercado, que já eram inimigos 
do bolso brasileiro, devem continuar 
sendo alvos de reajustes. A previsão 
é que os preços da gasolina -- grande 
vilão inflacionário brasileiro em 2021 
- continue a subir e alguns alimentos 
também.

Diante desta situação, mais uma 
vez, o brasileiro vai precisar enxergar 
esta nova realidade com uma pers-
pectiva de resiliência e oportunidade 
de rever alguns hábitos financeiros. 
Assim, alguns pontos para enfrentar 
este momento requer atenção dos 
consumidores - despesas automáti-
cas, gastos com energia e custos des-
necessários. Até a inflação desacele-

rar, procurar promoções e descontos, 
evitar compras supérfluas, investir 
em aplicações rentáveis e monitorar 
as finanças podem ser a saída para 
proteger o orçamento. O que muitas 
pessoas ainda fazem é ignorar a in-
flação, mas ela atinge de forma dife-
rente dependendo da faixa de renda 
de cada um e para isso é importante 
saber qual o destino do seu dinheiro.

O cenário econômico brasileiro 
ainda enfrentará períodos de tur-
bulência, ainda mais com a corrida 
eleitoral se aproximando. E mais uma 
vez o brasileiro -- que não tem mais 
fôlego para ser resiliente -- precisará 
continuar revendo gastos, reorgani-
zando prioridades e esperar a turbu-
lência passar.
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Vocação Empreendedora

Customer experience é foco das 
empresas no mês do consumidor

MÁRCiO COiMBRA
PRESiDENTE DA fUNDAÇÃO DA LiBERDADE ECONôMiCA. CiENTiSTA POLíTiCO, MESTRE 

EM AÇÃO POLíTiCA PELA UNiVERSiDAD REy JUAN CARLOS

TOMÁS DUARTE
COfUNDADOR E CEO DA TRACK.CO

Kalil diz adeus 
à prefeitura
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Uma das principais datas para o 
varejo, o Dia do Consumidor, cele-
brado anualmente em 15 de março, é 
marcado por inúmeras ações promo-
cionais realizadas pelas empresas. As 
ações não se limitam a um único dia, 
mas sim uma semana inteira ou até 
mesmo o mês todo para mapear os 
principais leads e fidelizá-los.

Conhecido como a “Black Friday 
do primeiro semestre”, aos poucos 
tem conquistado o e-commerce. Con-
siderada a primeira grande data do 
ano para o comércio digital, segundo 
um relatório da All iN, plataforma 
brasileira de marketing digital para 
relacionamento, somente em 2021, 
os e-commerces faturaram R＄ 6,3 bi-
lhões na primeira quinzena de março 
- um crescimento de 85% em relação 
ao ano anterior. O estudo também 
aponta que 42% dos consumidores 
possuem intenção de aproveitar as 
promoções da data neste ano.

Estas datas sazonais são muito 

aguardadas pelos clientes e, por isso, 
promover uma experiência marcante 
e satisfatória, é indispensável para o 
sucesso da marca. A chance de as em-
presas receberem clientes realmente 
interessados no produto ou serviço 
são maiores nestes períodos e, conse-
quentemente, aumentam-se as opor-
tunidades de fidelização, desde que 
seja entregue a melhor experiência 
possível.

Mas, afinal, como promover uma 
experiência de compra memorável? 
Algumas estratégias são essenciais 
para melhorar a satisfação do clien-
te e possibilitar que a marca saia na 
frente da concorrência. Há apenas 
uma premissa que não podemos 
desprezar: preço e produto não são 
mais fatores decisivos na jornada de 
compra, mas sim uma experiência 
positiva. É o que aponta um levanta-
mento realizado pelo Reclame AQUI, 
site brasileiro de reclamações contra 
empresas, em que 51,2% dos clien-

tes dizem preferir pagar mais caro 
por um produto desde que haja uma 
jornada de compra satisfatória com a 
empresa.

Problemas de estoque, atendi-
mento, sites com servidores fora do 
ar ou até mesmo fraudulentos, são 
algumas das principais queixas dos 
clientes. O pós-venda é outro fator 
muitas vezes esquecido nestas datas 
pelas empresas que acreditam que a 
venda se encerra após o cliente finali-
zar o negócio.

Investir no pós-venda é peça-cha-
ve para aumentar as chances de fide-
lização. É fundamental mostrar para 
o cliente que ele não está desampa-
rado. Quando a empresa oferece um 
atendimento rápido, eficiente e per-
sonalizado que auxilie sanar possíveis 
dúvidas ou problemas com o produto 
e o serviço a qualquer momento, o 
cliente percebe que pode contar com 
ela e abre a possibilidade de haver re-
compra ou até indicação para amigos 

e familiares, fatores que impactam di-
retamente no lifetime value.

As pesquisas de satisfação, como 
NPS, CSAT e CES são determinantes 
para compreender o grau de conten-
tamento do cliente com a empresa 
na jornada de compra, a partir de 
perguntas simples, curtas e objetivas. 
Escutá-lo diariamente periodicamen-
te de forma estratégica faz com que 
o cliente seja um promotor da marca.

Em resumo, as técnicas de Cus-
tomer Experience ganham cada vez 
mais força pela necessidade de as 
empresas reterem clientes e trans-
formá-los em promotores da marca, 
principalmente com a ascensão das 
redes sociais. Na era da recorrência, 
em que as posses estão sendo subs-
tituídas por compras no modelo de 
assinaturas, os clientes não compram 
apenas produtos, mas sim experiên-
cias. Sendo assim, fica o questiona-
mento: o que a sua empresa tem feito 
em prol da experiência do cliente?
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Evento muda de nome para se defender 
do TSE

Vereador espera licitação para obras 
relevantes

Câmara aprova projeto que institui 
Fundo Municipal de Saneamento 
Básico

Orlando ‘tapioca’ Silva reage a crítica: ‘é fake news’

Casar com mulher 
feia é lucro?

Pois não é seu menino... 
Espia só... Um dia um ami-
go estava me dizendo que o 
importante é ganhar e levar 
vantagens... Certo? É a lei de 
Gérson... E aí ele estava expli-
cando a razão de ter escolhi-
do uma mulher desprovida 
de beleza física e conhecida 
como feiinha nas paradas de 
sucesso... Ele explicou que a 
mulher biita... Com o tempo 
a beleza vai diminuindo até 
que um dia acaba de vez... En-
quanto que a mulher feiinha 
com o passar do tempo vai 
continuar mais feia ainda... E 
como ele gosta de aumentar 
as coisas que tem... A feiinha 
aumenta... Enquanto a biiti-
nha diminui... E ele gosta de 
somar e multiplicar e não di-
minuir... Uai sô... Será que ele 
tem mesmo razão? To confuso 
demais... É... Tem doido para 
todos os tipos né?

Estão assaltando até 
criança?

Ah não... A coisa anda por 
demais mudada... Até alguns 
anos atrás... O bandido que se 
prezasse entre os companhei-
ros jamais assaltava crianças e 
mulheres... Eram machões... 
Cara feias igual mãe de sa-
rampo... Falava grosso e se... 
se... se... achava... Mas agora 
eu leio que um bandido as-
saltou um menino de ape-
nas 11 anos e garfou dele 30 
merrequinha... Mas que tipo 
de bandido ou bandida és tu 
coisinha mais feia e que deni-
gre a imagem do ser humano 
masculino? Mas que coisa 
feia... Tu não sabe que ser 
bandido está fora de moda? 
E ainda mais assaltar uma 
criança... Mas como tu és um 
bunda suja mesmo... Esse me-
rece uma coça sem tamanho... 
Atrasado e feio.

Vendedoras autônomas 
do amor em alta

Eita que todo mundo pro-
cura se reciclar... Melhorar 
para conseguir subir na pro-
fissão... Com dois grandes 
acontecimentos mundiais 
em nossa gloriosa terrinha 
do Bananal que são Olimpí-
adas... Copa do Mundo do 
esporte bretão as meninas 
vendedoras do amor que 
são vulgarmente conhecidas 
como prostitutas... Menina 
de programa ou de vida fácil 
estão aprendendo inglês para 
atender melhor os clientes 
que buscam prazer... Elas já 
usam as máquinas de cartão 
de crédito... E algumas arris-
cam o pagamento em boleto 
e parcelado... Ué a profissão 
mais antiga desse mundão 
sem porteiro de meu Deus 
continua se adequando... Elas 
têm mesmo vida fácil? Tem 
nada sô...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então moçadinha do 
bem... Estamos agora inician-
do a nossa jornada pelo nosso 
humor... Afinal de contas não 
existe nadica de nada melhor 
do que rir... E também pode-
mos oxigenar o nosso glorio-

so Coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor e isso 
para não ter dor de estômago 
e nem mesmo ficar rabugento 
e feio- De que lado fica a asa da 
xícara em que a rainha da Ingla-
terra toma o seu chá das cinco? 
Pois muito que bem... Vou res-
ponder- Do lado de fora viu doi-
dinha?- Qual a diferença entre 
um gato pé duríssimo e vadio 
sem casa e nem dono e um tijo-
lo francês banhado a ouro puro? 
Pois agora vou e responder... 
Pega os dois... Vai numa parede 
com chapisco e atira nela... O 
que miar certamente é o gato... 
Joiado né?

Fundação Dílson 
Godinho é Xonada

Seu menino... Eu fico muito 
feliz quanto eu vejo profissio-
nais que fazem o seu trabalho 
com eficiência e amor e hoje 
quero dedicar esse

Pois então meninos e meni-
nas mais que joiados da Fun-
dação Hospitalar Dílson de 
Quadro Godinho... Eita que os 
médicos... Thatiana... Dr Ana e 
Fernando Vita e os enfermeiros... 
Técnicos... Pessoal da copa... 
Limpeza é mais que joiada... São 
gentes de primeira qualidade e 
trataram os enfermos e doentes 
como pessoas que precisam de 
carinho... Aquela unidade de 
saúde não é bem um hospital... 
É um lugar abençoado que é 
liderado por César e Dílson Jú-
nior... Parabéns pelo trabalho e 
dedicação...

Grande parte dos Depufês 
são criminosos sim

Oh seu menino... Todos nós 
brazuquinhas estamos á mercê 
de leis frágeis... Onde os bandi-
dos são tratados como cidadãos 
e os cidadãos como seres de se-
gunda classe... A impunidade vi-
rou a marca registrada e os ban-
didos deitam e rolam... Agora se 
tu pensar um tiquinho... Quem 
de fato são os verdadeiros ban-
didos e culpados são os depufês 
federais e os senadores... Claro 
ué... Eles andam em carangui-
nhos blindados... Tem segurança 
particular e estão longe da vio-
lência... Quando é que tu viste 
um deles ser assaltado? Eles não 
criam leis duras contra os ban-
didos porque são vulneráveis e 
podem ser eles as vitimas... Va-
mos mudar isso agora e já...

 
Montei no Porco

Agora terminou e vou mon-
tar no porco... Cair no capina-
do... Deitar o cabelo e capar o 
gato... Mas não se preocupe que 
amanhã estarei de volta se Deus 
quiser... E por favor, não vá fa-
zer nenhum tipo de macaquice 
que não estarei para te ajudar 
não viu malinha? Pois muito 
que bem... Agora preste atenção 
e medite no que vou te dizer- 
“Deus te deu a maior prova do 
seu amor a ti, fazendo o seu filho 
morrer na cruz para te salvar.” 
Bíblia Sagrada... Pense nisso com 
seriedade viu?

O Fuso do dia é – Tem todo 
o meu repúdio os que se intitu-
lam homens e agride mulher ain-
da que verbalmente... Não gosta, 
separam-se e não agride, pois 
isso só depõe contra sua mascu-
lidade... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia – O gran-
de médico e empresário Dílson 
Godinho Júnior que é gente da 
melhor qualidade e competência 
sobra... sucesso nobre guerrei-
ro... Fui

Última

O deputado Orlando Silva (PC-
doB-SP), relator do projeto de lei 
contra as chamadas “fake news” 
não sabe direito o que dizer quan-
do lhe perguntam sobre quem será 
o “iluminado” que vai determinar 
o que é ou não notícia falsa ou 

“desinformação”. Ao ser indagado 
sobre a acusação de que projeto 
autoritário atenta contra a liber-
dade de expressão, Silva reagiu: 
“isso é fake news”. Não é. Basta ler 
a Constituição da República. Acu-
sado de usar cartão corporativo do 

governo para pagar até a tapioca 
que consumia, em 2008, produziu 
resposta semelhante: “foi enga-
no” que tentou impor controle da 
mídia, em iniciativa de inspiração 
fascista. Silva é do Partido Comu-
nista do Brasil. Pudera. Onde há 

ou houve um país sob domínio 
comunista as liberdades individu-
ais foram suprimidas. O projeto 
que supostamente combateria fake 
news, pune o disparo em massa 
de mensagens em aplicativos, mas 
poupa as redes sociais.

VALDEMAR SOARES

O Vereador Aldair Fagundes 
(CEm reunião extraordinária, rea-
lizada na sexta-feira (25), os verea-
dores de Montes Claros aprovaram, 
em regime de urgência, projeto de 
lei do executivo, que cria o Fundo 
Municipal de Saneamento Básico. 
O FMSB será instrumento de cap-
tação, repasse e aplicação de recur-
sos destinados a propiciar suporte 
financeiro para a implantação, ma-
nutenção e desenvolvimento de 
planos, programas, projetos e ações 
relacionadas às políticas públicas 
voltadas para garantia do sanea-
mento básico do município.

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) explicou que foi ne-
cessária a sessão extraordinária e a 
votação em regime de urgência por 
causa do prazo para regulamenta-
ção que deverá ser até o dia 31 des-
te mês, para e assim poder receber 
ainda este ano, provavelmente em 
setembro, seu primeiro recurso que 
é de 5,2 milhões de reais.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães falou sobre a importância 
do projeto para a cidade já que o 
saneamento é, antes de tudo, saúde 
e bem-estar da população. Guilher-
me lembrou que nos últimos cinco 
anos o executivo tem se empenha-
do, com o apoio da Câmara de vere-
adores, em melhorar cada vez mais 
o saneamento básico da cidade.

O vice-prefeito citou alguns re-
sultados dos investimentos na área 
como a adutora do São Francisco 
que deverá ficar pronta nos pró-
ximos dois meses, e a adutora do 
Pacuí, pronta há cerca de três anos 
pondo fim ao racionamento e o sis-
tema de coleta de lixo e reciclagem 
que tem sido modelo para o estado: 
“As obras de drenagem, outro com-
ponente do saneamento, foram in-
tensificadas nos últimos cinco anos 

com maior parte concluída. Nesses 
últimos levantamentos feito as en-
tidades de pesquisas na área de sa-
neamento demonstrou que Montes 
Claros já é a vigésima cidade em 
qualidade de saneamento do país. 
Superior a maior parte das capitais 
e das principais cidades de Minas. 
No estado está em segundo lugar”, 
destacou Guilherme.

O vice-prefeito lembrou que 
os avanços têm a ver com a preo-
cupação e o cuidado do prefeito 
Humberto Souto no sentido de 
estruturar a agência de saneamento 
e a agora criando o Fundo de Sane-
amento básico. Ou seja, todos os 
recursos provenientes, necessários 
para o saneamento terão finalidade 
específica e, sobretudo, o fundo 
garantirá que o município tenha 
outros recursos para continuar in-
vestindo no saneamento: “O Fundo 
é uma necessidade e a criação de 

um conselho para monitora esse 
fundo e já tendo o plano municipal 
de saneamento faz com que Montes 
Claros também vire referência na 
gestão de saneamento”, finalizou o 
vice-prefeito.

Pelo projeto os recursos do Fun-
do Municipal de Saneamento Bási-
co serão aplicados em Intervenções 
em áreas de influência ou ocupadas 
predominantemente por popula-
ção de baixa renda; ampliação e ma-
nutenção do sistema de drenagem 
e manejo de águas pluviais urbanas; 
ampliação e manutenção dos servi-
ços de limpeza urbana e manejo de 
resíduos sólidos; drenagem, con-
tenção de encostas, fundos de vale, 
talvegues e áreas de preservação 
permanente ao longo dos cursos 
e espelhos d’Água; recuperação 
e melhoramento da malha viária, 
estudos e projeto de saneamento; 
ações de educação ambiental em re-

lação ao saneamento básico; ações 
de reciclagem e reutilização de re-
síduos sólidos, inclusive por meio 
de associações ou cooperativas de 
catadores de materiais recicláveis; 
desapropriação de áreas para im-
plantação das ações de responsabi-
lidade do Fundo e desenvolvimento 
de sistema de informação em sanea-
mento básico.

O Conselho, que fiscalizará a 
aplicação dos recursos terá como 
integrantes representantes da Se-
cretaria Municipal de infraestrutura 
e planejamento urbano; Agência 
Municipal de água, saneamento 
Básico e Energia de Montes Claros 
(AMASBE); Secretaria de Serviços 
Urbanos; Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável; Procuradoria-Geral; Procon; 
Câmara Municipal; e Ministério 
Público do Estado de Minas Gerais. 
(Ascom CMMC)

ASCOM/ CÂMARA 

ASCOM/ CÂMARA 

O evento deste, que em prin-
cípio marcaria o “lançamento” 
da pré-candidatura de Jair Bolso-
naro à presidência da República, 
mudou de denominação na úl-
tima hora. Advertências da área 
jurídica levaram à alteração para 

Encontro Nacional do PL e Movi-
mento Filia Brasil. A ideia é evi-
tar o cancelamento sob alegação 
de “propaganda eleitoral fora de 
época”, que certamente emplaca-
ria no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) adversário” de Bolsonaro 

na eleição, e não o ex-presiden-
te e ex-corrupto Lula. Apesar 
da mudança de denominação, é 
forte a chance de lançamento da 
pré-candidatura, ainda que o seja 
oficiosa, por meio de aclamação. 
Também poderá ser confirmada, 

por aclamação, o ministro da De-
fesa, Braga Neto, como vice de 
Bolsonaro. A cúpula da campa-
nha de Bolsonaro também nutre 
a expectativa de filiação do Braga 
Neto ao PL. General da reserva, 
nada o impede.

O processo licitatório para o 
início de obras de grande alcan-
ce social na zona rural de Montes 
Caros continua sendo aguardado 
com muita expectativa pela popu-
lação de distritos e comunidades 
que estão na iminência de serem 

contemplados com pavimentação 
asfáltica, entre outros melhora-
mentos da malha viária. Na sessão 
ordinária da última terça-feira, o 
vereador Valdecy Contador (Cida-
dania), solicitou da secretaria da 
Agricultura o patrolamento, com 

tapa-buracos na estrada de Nova 
Esperança a Miralta, antes do 
início dos serviços de pavimen-
tação, que será, sem dúvida, um 
dos grandes empreendimentos 
da atual administração. “Produ-
tores rurais das comunidades de 

Cabeceiras e Rebentão dos Fer-
ros, continuam também ansiosos 
pelo asfalto que ligará essas duas 
comunidades, que há muito tem-
po sofre com os efeitos da lama 
e a poeira”, disse o parlamentar, 
adiantando que haverá também 
melhorias no acesso da BR-365 à 
comunidade de Vieiras, que ga-
nhará iluminação pública e cas-
calhamento das estradas. “Temos 
que agradecer a receptividade dos 
representantes da comunidade, 
Dr. Júlio César Cangussu e o Sr. 
Altivo”, reconhece. Ainda na zona 
rural, Valdecy reiterou que conti-
nua aguardando a licitação para 
efetivação dos serviços de conser-
tos de duas pontes nas comunida-
des de Lages e Barrocãozinho. Na 
Área urbana, agradece a secretaria 
de Serviços Urbanos pelo tapa-bu-
racos nas ruas gregório Veloso e 
Euzébio Godinho, no Bairro São 
José”. Para o Bairro Guarujá, rei-
vindica urgentemente benfeitorias 
para as ruas Paraguaçú e Soli-
mões, castigadas pelos efeitos das 
últimas chuvas.
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Vereadores analisam 
crédito adicional e 
denominação de ruas

Projeto incentiva tecnologia contra crise climática 
na agricultura

Plenário avalia oferta de remédio para fibromialgia 
pelo SUS nesta quarta

Congresso analisa MP que flexibiliza lei trabalhista em 
caso de calamidade pública

A ideia é oferecer equalização de taxas do crédito rural para financiar projetos de 
irrigação, drenagem e proteção de cultivos por meio de telas, estufas, entre outras 
tecnologias

Os vereadores de Montes Cla-
ros apreciam hoje, na sua reunião 
ordinária, o Projeto de Lei. 22/202 
que autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional especial 
ao orçamento de 2022. Os outros 
projetos em pauta são o 06/2022 
do vereador Edmilson Bispo que 
denomina a rua Aristeu Rodrigues 
dos Reis no Bairro Vila Anália. O 
projeto de resolução do presidente 

Cláudio Rodrigues que denomina a 
Escola do Legislativo com o nome 
do Professor Arthur Leite. O projeto 
de Lei 09/2022 do vereador Martins 
Lima Filho denomina Academia de 
Saúde Nilton Gonçalves de Jesus no 
Bairro Vila Exposição e 10/2021 que 
denomina Praça da União no Bairro 
Jardim Niemeyer.

A vereadora Maria Helena Lopes 
denomina a Rotatória Laura Soa-

res dos Santos no bairro Morada 
do Parque. Daniel Dias denomina 
rua Joaquim Pereira dos Santos no 
bairro Mangues. Wilton Dias deno-
mina rua Agnelo Flávio dos Santos 
no Bairro Independência. Maria das 
Graças – denomina rua Jardim dos 
Ipês no bairro Jardim Primavera. 
Cláudio Rodrigues denomina Rua 
Maria Macedo Chaves no Condomí-
nio Chácaras Santa Terezinha.

O Projeto de Lei 425/22, do depu-
tado Marreca Filho (Patriota-MA), cria 
o Programa de Incentivo à Adoção 
de Tecnologias Redutoras de Risco 
Agroclimático, com a finalidade de 
fomentar a adoção de tecnologias 
produtivas que reduzam a perda de 
safra decorrente de eventos climá-
ticos adversos, tais como estiagem, 
excesso hídrico, granizo, geada, 
queda brusca de temperatura ou 
insolação excessiva.

“A proposta tem potencial de 
incentivar o investimento em tec-
nologias que protejam as atividades 
agropecuárias dos danos”, defende 
Marreca Filho.

SUBSíDIO | Com a proposta, o go-
verno vai oferecer equalização de taxas 
do crédito rural para financiar projetos 
de irrigação ou drenagem ou a prote-
ção de cultivos por meio de telas, es-
tufas, cobertura plástica ou sombrite, 
entre outras tecnologias.

O subsídio poderá ser ajustado de 
acordo com o porte do agricultor e a 
área geográfica com maior risco de 
perda de safra por mudança do clima.

A adoção da tecnologia ainda deve 
estimular a redução do valor do prê-
mio do seguro rural na respectiva área 
de produção.

PRAzO E JUROS | A linha de crédi-

to deverá ter taxa efetiva de juros de até 
4% ao ano, com prazo de pagamento 
de no mínimo quatro anos, incluindo 
12 meses de carência. O limite do fi-
nanciamento é de R$ 200 mil por be-
neficiário.

Os recursos virão do Fundo Nacio-
nal sobre Mudança do Clima, além de 
recursos controlados e não controla-
dos do crédito rural.

TRAMITAçãO | O projeto será 
analisado em caráter conclusivo pelas 
comissões de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desenvolvimento Ru-
ral; e Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)

O Plenário do Senado delibe-
ra nesta quarta-feira (30), a partir 
das 16h, sobre projeto de lei que 
determina a oferta de remédios e 
tratamento com nutricionista pelo 
Sistema único de Saúde (SUS) às 
pessoas com fibromialgia e fadiga 
crônica. 

O PL 3.525/2019, de autoria da 
deputada federal Erika Kokay (PT-
DF), teve relatoria favorável do  
senador Sérgio Petecão (PSD-AC) 
na Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS) e do senador Angelo Coronel 
(PSD-BA) na Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE). 

Atualmente, pessoas com fibro-
mialgia ou fadiga crônica têm direi-
to a receber atendimento integral 
pelo SUS (incluindo tratamento 
multidisciplinar nas áreas de me-
dicina, psicologia e fisioterapia) e 
acesso a exames complementares 
e a terapias reconhecidas, inclusive 
fisioterapia e atividade física.

A fibromialgia é uma síndrome 
de causas desconhecidas, caracte-
rizada por dor muscular generali-
zada, crônica, podendo durar mais 
de três meses, acompanhada de 
problemas de sono e cansaço. Já a 

síndrome da fadiga crônica é iden-
tificada pelo cansaço intenso com 
atividade física ou mental, mas sem 
melhoria com o repouso, podendo 
causar também dores de cabeça, de 
garganta, musculares e nas juntas, 
gânglios e dificuldade de concen-
tração. 

A relação dos exames, medi-
camentos e terapias será definida 
por outra norma, de acordo com o 
texto. 

PENHORA DE BENS | Ainda 
na área de saúde, vai à deliberação 
projeto de lei que proíbe a penhora 
de bens de hospitais filantrópicos e 
santas casas. O PLC 115/2017 inclui 
imóveis e equipamentos de saúde 
nessa vedação.

A matéria é referente aos hospi-
tais filantrópicos e às Santas Casas 
mantidos por entidades certificadas 
como beneficentes de assistência 
social. A proibição livra da penhora 
os imóveis sobre os quais se assen-
tam as construções, as benfeitorias 
e todos os equipamentos, inclusive 
os de saúde, desde que quitados.

Pelo texto, só será possível pe-
nhorar itens de decoração, como 

obras de arte e adornos, que são 
bens considerados supérfluos pela 
Justiça. Oriundo da Câmara, o pro-
jeto tem a relatoria do senador Luis 
Carlos Heinze (PP-RS), favorável à 
matéria.

ESCOLAS PúBLICAS | Outro 
item da pauta é o PL 6.568/2019, 
um substitutivo da Câmara ao PLS 
305/2008, do então senador Mar-
coni Perillo. O projeto obriga o 
governo a fornecer mobiliário, 
equipamentos e materiais peda-
gógicos apropriados à idade e às 
necessidades específicas de cada 
estudante de escola pública.

Com relatoria do senador Sty-
venson Valentim (Podemos-RN), o 
projeto foi aprovado na Comissão 
de Educação (CE), quando acres-
centou-se, entre os deveres do Es-
tado com a educação escolar pú-
blica, a garantia de não só prover 
“padrões mínimos de qualidade 
do ensino, definidos como a varie-
dade e a quantidade mínimas, por 
aluno, de insumos indispensáveis 
ao desenvolvimento do processo 
de ensino-aprendizagem” — o que 
já está previsto na Lei de Diretri-
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zes e Bases da Educação —, mas 
também a obrigatoriedade de que 
eles sejam “adequados à idade e 
às necessidades específicas de 
cada estudante, inclusive median-
te a provisão de mobiliário, equi-
pamentos e materiais pedagógi-
cos apropriados”.

DIA DO PROFISSIONAL DE 
LOGíSTICA | O Plenário deli-

bera ainda sobre o PLC 35/2017, 
que institui o Dia Nacional do 
Profissional de Logística, a ser 

celebrado anualmente em 6 de ju-
nho. Relatora da matéria na CE, a 
senadora Daniella Ribeiro (PP-PB) 
foi favorável à homenagem, pelo 
papel desempenhado por esses 
profissionais.

Segundo a parlamentar, eles 
se dispõem a cumprir jornadas 
em horários não convencionais, 
necessárias para lidar com a ope-
ração de centros de distribuição, 
fábricas, portos, aeroportos e va-
rejo. São também responsáveis 
pela comunicação com fornece-

dores e clientes e pela operação 
de sistemas eletrônicos.

ACORDO | O último item da 
pauta é o Projeto de Decreto Le-
gislativo (PDL) 385/2021, que ra-
tifica o acordo do Brasil com Lu-
xemburgo sobre troca e proteção 
mútua de informação classificada. 
Relator na Comissão de Relações 
Exteriores (CRE), o senador Es-
peridião Amin (PP-SC) é favorável 
ao acordo, assinado em 2018 em 
Nova york. (Agência Senado)

O Congresso Nacional vai ana-
lisar uma medida provisória que 
autoriza a adoção de regras traba-
lhistas diferenciadas em situações 
de calamidade pública. Entre elas, 
a possibilidade de empresas cor-
tarem ou suspenderem tempora-
riamente jornadas e salários dos 
trabalhadores. A MP 1.109/2022 
segue os moldes de programa 
lançado durante a pandemia da 
Ccovid-19 e também regulamenta 

o trabalho remoto.
Publicada na edição desta se-

gunda-feira (28) do Diário Oficial 
da União, a medida provisória es-
tabelece o Programa Emergencial 
de Manutenção do Emprego e da 
Renda e prevê regras excepcio-
nais, definidas pelo governo no 
texto como “medidas trabalhistas 
alternativas”. A MP tem validade 
imediata, limitada a até 120 dias. 
Para valer de forma permanente, 

precisa da aprovação de deputa-
dos e senadores. 

Entre outros pontos, o texto 
determina que empresas poderão 
adotar uma série de medidas para 
o enfrentamento das consequên-
cias do estado de calamidade pú-
blica, como a adoção do regime 
de teletrabalho, a antecipação de 
férias individuais, a concessão de 
férias coletivas, o aproveitamen-
to e a antecipação de feriados, 

regime diferenciado de banco de 
horas e o diferimento (adiamen-
to) do recolhimento do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS).

Além disso, os gestores pode-
rão utilizar as medidas previstas 
no Programa Emergencial de Ma-
nutenção do Emprego e da Renda 
(BEm), como redução proporcio-
nal da jornada de trabalho e do 
salário ou suspensão temporária 

do contrato de trabalho, median-
te acordo com pagamento do be-
nefício previsto no BEm.  

TRABALHO REMOTO | A MP 
prevê ainda que o empregador 
poderá, a seu critério, alterar o re-
gime de trabalho presencial para 
teletrabalho ou trabalho remoto, 
além de determinar o retorno ao 
regime de trabalho presencial, in-
dependentemente da existência 

de acordos individuais ou cole-
tivos. A norma também trata do 
fornecimento de equipamentos 
para funcionários e abre a possibi-
lidade de reembolso aos trabalha-
dores por eventuais gastos com 
internet e equipamentos.

Junto com a MP 1.109/2022, o 
governo editou a MP 1.108, que 
disciplina e regulamenta o traba-
lho híbrido (presencial e remo-
to). (Agência Senado)
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RegiOnal/ Saúde

Semad realiza audiência sobre polo de 
mineração em Grão Mogol

Saúde do trabalhador alinha ações com a 
microrregião de Bocaiuva

Conselho Federal de Medicina regulamenta a 
cirurgia robótica

A Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente de Minas Gerais mante-
ve para hoje, às 19 horas, em Grão 
Mogol, a audiência pública para 
discutir o licenciamento do proje-
to de mineração da Sul Americana 
Metais (SAM), no Norte de Minas. A 
audiência está cercada de polêmi-
ca, pois o Ministério Público tinha 
expedido recomendação pedindo 
a sua suspensão, mas até ontem 
ao meio-dia tinha sido mantida. 
A audiência de hoje será na Esco-
la Estadual Professor Bicalho, em 
Grão Mogol e; amanhã, na Quadra 
poliesportiva da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, em Fruta 
de Leite.

Previsto na legislação ambien-
tal, o procedimento tem caráter 
consultivo e promove a participa-
ção da comunidade no processo 
de licenciamento. Sua finalidade é 
expor o empreendimento em aná-
lise e os estudos ambientais para a 
população, respondendo suas dúvi-
das e recolhendo críticas, opiniões 
e sugestões a respeito. A audiência 
pública é realizada pelo órgão am-
biental (Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável/SEMAD) para atividades 
ou empreendimentos que estão su-
jeitas a apresentação de Estudo de 
Impacto Ambiental (EIA) e Relató-
rio de Impacto Ambiental (RIMA), 
documento público que reflete as 

informações e conclusões do EIA 
e será apresentado nas audiências 
dos dias 29 e 30 de forma objetiva 
e adequada a compreensão de toda 
a população.

“Dando continuidade ao nosso 
processo de diálogo e transparência 
com a sociedade no licenciamento 
do Projeto Bloco 8, faremos uma 
apresentação do empreendimento 
de forma clara e sucinta, com lin-
guagem acessível aos participan-
tes. As audiências permitirão levar 
ainda mais informações sobre os 
impactos positivos e negativos do 
projeto e as medidas e programas 
que realizaremos para tratar esses 
impactos, potencializando aqueles 
que são positivos, para geraram 
cada vez mais oportunidades e 
benefícios para as comunidades e 
tratando ou compensando os nega-
tivos”, explica a diretora de Relacio-
namento e Meio Ambiente da SAM, 
Gizelle Andrade.

O Projeto Bloco 8, empreendi-
mento mineral da Sul Americana de 
Metais (SAM) cria plataforma de de-
senvolvimento econômico, social e 
tecnológico para o Norte de Minas 
Desenvolvido para ser sinônimo 
mundial de segurança e inovação, 
o projeto Bloco 8 é formado prin-
cipalmente por um complexo mi-
nerário e uma barragem de água. 
Além de trazer soluções para a 
disponibilização dos recursos hí-

dricos, o projeto tem como com-
promisso fomentar na região uma 
plataforma de crescimento econô-
mico e social. O investimento atual 
previsto pela empresa Sul Ameri-
cana de Metais (SAM) para o em-
preendimento é de 2,1 bilhões de 
dólares tornando viável a extração 
de minério de ferro de baixo teor 

(média de 20%) e a transformação 
do minério do norte do estado em 
um produto de alta qualidade.

O tratamento do material a ser 
realizado no local viabilizará o au-
mento de sua concentração de 20% 
para um teor de 66,5%. “Acredita-
mos que, em função das várias ino-
vações tecnológicas, de processo e 

de engenharia, introduzidas pela 
SAM, o projeto Bloco 8 representa-
rá um novo paradigma para a mine-
ração e reforça nosso compromisso 
de longo prazo com o desenvolvi-
mento do norte de Minas Gerais e 
com o Brasil”, afirma Jin yongshi, 
CEO da SAM. A previsão é que se-
jam gerados 6.200 novos postos de 

trabalho direto durante o pico da 
fase de implantação do Projeto Blo-
co 8, e mais 1.100 empregos duran-
te a sua operação, com produção 
anual de 27,5 milhões de toneladas 
de concentrado minério de ferro. 
investimentos de US$ 2,1 bilhões 
para fazer uma mineração segura e 
diferenciada.

Referências técnicas em saúde 
dos municípios de Guaraciama, 
Olhos-d’ Água, Engenheiro Na-
varro, Joaquim Felício e Bocaiuva 
participaram, no período de 21 a 
23 deste mês, do 1º Seminário em 
Saúde do Trabalhador organizado 
pela Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS). 
A iniciativa, realizada no auditório 
da Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Bocaiuva, teve como objetivo 
alinhar informações sobre o tra-
balho e fortalecimento das ações 
implementadas pelas referências 
técnicas municipais na promoção 
à saúde dos trabalhadores formais 
e informais. Outro foco das capaci-
tações realizadas pela SRS visa de-

senvolver nas referências técnicas 
um olhar de vigilância sobre os di-
versos riscos aos quais os trabalha-
dores das microrregiões de saúde 
estão expostos.

O seminário foi conduzido pela 
referência técnica da Coordenado-
ria de Vigilância em Saúde da SRS 
de Montes Claros, Rita de Cássia 
Rodrigues. Ela destaca que “a for-
mação de agentes de vigilância em 
saúde do trabalhador no âmbito das 
redes municipais de atenção básica 
à saúde e do Hospital Municipal 
Dr. Gil Alves, sediado em Bocaiuva, 
constitui medida de fundamental 
importância para o enfrentamento 
aos riscos relacionados ao traba-
lho”. Tanto as notificações de casos 

relacionados ao trabalho nos siste-
mas de informação e as abordagens 
multiprofissionais são necessárias 
nos diversos níveis das redes mu-
nicipais de saúde, o que possibi-
litará à Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
e ao Ministério da Saúde tomar co-
nhecimento da realidade da saúde 
do trabalhador e, com isso, definir 
estratégias de ações voltadas para 
a redução ou eliminação de riscos.

Paralelo à realização do Semi-
nário a referência técnica da Su-
perintendência Regional de Saúde 
realizou reuniões com equipes 
técnicas do Hospital Dr. Gil Alves 
e de municípios participantes do 
encontro. 

Foi publicada no Diário Oficial 
da União (DOU) de ontem (28) a 
resolução do Conselho Federal 
de Medicina (CFM), regulamen-
tando os novos procedimentos 
médicos no Brasil com o uso de 
plataforma robótica. Segundo a 
resolução, a cirurgia Robô-Assis-
tida é modalidade de tratamento 
cirúrgico a ser utilizada por via 
minimamente invasiva, aberta ou 
combinada, para o tratamento de 
doenças em que já se tenha com-
provado sua eficácia e segurança.

Assinado pelo presidente e 
pela secretária do conselho, res-
pectivamente os médicos Mauro 
Luiz de Britto Riberio e Dilza Am-
brós Ribeiro, o documento, apro-
vado na sessão plenária do CFM 
do dia 23, leva em consideração 
o tratamento cirúrgico com o uso 
de plataforma robótica aprovado 
pelo Food and Drug Administra-
tion (FDA), em 2000, nos Estados 
Unidos, pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), em 
2008, e pelo National Institute 
for Health and Care Excellence 
(Nice), em 2015, na França.

“O Food and Drug Administra-
tion, em 2019, reconheceu a ci-
rurgia robótica como importante 
opção terapêutica, segura e efetiva, 
quando usada de forma apropriada 
e com treinamento completo ade-
quado, tendo recomendado que 
hospitais, médicos e equipes te-
nham credenciais apropriadas para 
cada plataforma utilizada”, justifi-
cou o conselho.

PACIENTES

Considerada como de alta com-
plexidade, os pacientes submeti-
dos a esse tipo de procedimento 
deverão ser esclarecidos sobre seus 
riscos e benefícios, sendo obriga-
tório a elaboração de Termo de 
Consentimento Livre e Esclarecido 
para a realização da cirurgia. “Os 
hospitais, ao implantarem Serviço 
Especializado de Cirurgia Robótica, 
devem estar estruturados e equipa-
dos para realizar procedimentos de 
alta complexidade, tendo como ob-
jetivo oferecer toda segurança ao 
paciente”, diz o documento.

QUALIFICAçãO

Quanto à qualificação dos mé-
dicos, a resolução traz um amplo 
rol de exigências. Para realizar esse 
tipo de cirurgia, segundo o CFM, 
obrigatoriamente o médico deverá 
ser portador de Registro de Qua-
lificação de Especialista (RQE) no 
Conselho Regional de Medicina 
(CRM) na área cirúrgica relaciona-
da ao procedimento. “Estes cirur-
giões devem possuir treinamento 
específico em cirurgia robótica 
durante a Residência Médica ou 
capacitação específica para a reali-
zação de cirurgia robótica”, ressalta 
a resolução.

No caso de cirurgiões principais 
na fase de treinamento, o docu-
mento diz que após completada a 
etapa básica de capacitação, ele só 
poderá realizar cirurgia robótica 

sob supervisão e orientação de um 
cirurgião-instrutor nesse tipo de 
procedimento. A autonomia para 
realizar cirurgia robótica sem a 
participação do cirurgião-instrutor 
em cirurgia robótica será permitida 
apenas após comprovação de con-
clusão e aprovação no treinamento 
com cirurgião-instrutor, tendo o 
médico realizado um mínimo de 
10 cirurgias robóticas.

“A responsabilidade da assis-
tência direta ao paciente é do ci-
rurgião principal em relação ao 
diagnóstico, indicação cirúrgica, 
escolha da técnica e via de acesso, 
além das complicações intraopera-
tórias e pós-operatórias”, ressalta a 
resolução. Sobre a responsabilida-
de do cirurgião-instrutor em cirur-
gia robótica, a resolução define que 
caberá a esse profissional apenas a 
orientação no manejo do robô e 
avaliação da competência do cirur-
gião principal e “não participará 
de forma direta da assistência ao 
paciente”.

Para atuar como cirurgião-ins-
trutor em cirurgia robótica, o mé-
dico deve comprovar ter realizado 
um número mínimo de 50 cirurgias 
robóticas na condição de cirurgião 
principal. Caso considere necessá-
rio, em benefício do paciente, esse 
profissional terá autonomia para 
interromper a modalidade robô-as-
sistida.

RESPONSABILIDADES

O diretor técnico do hospital 

onde será realizada a cirurgia ro-
bótica é o responsável por confe-
rir a documentação que garante 
a capacitação e competência do 
cirurgião principal, do cirurgião
-instrutor em cirurgia robótica e 
dos demais médicos membros da 
equipe.

Em relação à telecirurgia ro-
bótica, que é a realização de pro-
cedimento cirúrgico a distância 
com utilização de equipamento 
robótico, o CFM estabeleceu que 
somente poderá ser realizada com 
infraestrutura adequada e segura 
de funcionamento de equipamen-
to, banda de comunicação eficien-
te e redundante, estabilidade no 
fornecimento de energia elétrica 

e segurança eficiente contra vírus 
de computador ou invasão de ha-
ckers.

“A equipe médica cirúrgica 
principal para a telecirurgia deve 
ser composta, no mínimo, por 
médico operador do equipamen-
to robótico (cirurgião remoto), 
cirurgião presencial e cirurgião 
auxiliar”, diz a resolução.

Nesse caso, o cirurgião remoto 
também deve ser portador de RQE 
na área correspondente ao ato 
cirúrgico principal, com registro 
profissional médico no CRM de 
sua jurisdição. “O cirurgião pre-
sencial será o responsável pela 
assistência direta ao paciente e 
deve ser portador de RQE na área 

correspondente ao ato cirúrgico 
principal e estar capacitado para 
assumir a intervenção cirúrgica em 
situação emergencial ou em ocor-
rências não previstas, como falha 
no equipamento robótico, falta de 
energia elétrica, flutuação ou inter-
rupção de banda de comunicação”, 
prevê o documento.

Ainda segundo o CFM, a teleci-
rurgia robótica deve ser explicita-
mente consentida pelo paciente ou 
seu representante legal e realizada 
por livre decisão e responsabilida-
de dos médicos envolvidos no ato 
cirúrgico, sendo obrigatório autori-
zação por escrito do diretor técnico 
do hospital onde a cirurgia será rea-
lizada. (Agência Brasil)
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Escola Estadual Coronel Filomeno Ribeiro disputa a final nacional da segunda 
edição do prêmio, que acontece no mês de maio 

AGÊNCIA SEBRAE

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

Projeto inclusivo de escola pública de 
Moc é finalista do Prêmio Sebrae 

UFMG retoma aulas no ICA em Montes 
Claros

Coordenadoria do Ensino Fundamental/Anos 
Iniciais lança projetos 

A Escola Estadual Coronel Filo-
meno Ribeiro, no bairro Alto São 
João, em Montes Claros, é uma 
das vencedoras da etapa estadual 
da 2ª edição do Prêmio Sebrae de 
Educação Empreendedora.  O edu-
candário venceu na categoria Ensi-
no Fundamental I, com o projeto 
‘Empreendimento Jogos Mais que 
Especiais’, e agora segue para etapa 
nacional do concurso, que será rea-
lizado no mês de maio. 

O Prêmio tem o objetivo de re-
conhecer e valorizar o trabalho de 
professores brasileiros que tenham 
implementado projetos e ações 
de educação empreendedora no 
ambiente escolar, estimulando o 
ensino do empreendedorismo e 
inspirando novas práticas. 

A ideia do empreendimento ‘Jo-
gos Mais que Especiais’ nasceu em 
2016 e, desde então, trabalha a in-
clusão dos alunos do atendimento 
educacional especializado. O obje-
tivo é desconstruir preconceitos e 
promover a aceitação, o respeito e 
a convivência colaborativa, evitan-
do o bullying. As atividades integra-

das são desenvolvidas por meio da 
metodologia da educação empre-
endedora, cooperativa e financeira, 
envolvendo os alunos na fabricação 
de jogos pedagógicos inclusivos. 

A diretora Clelma Mendes conta 
que a ação oportuniza uma convi-
vência mais próxima entre os alu-
nos. “O projeto surgiu da necessida-
de de incluir os demais estudantes 
no universo dos alunos portadores 
de necessidades especiais. Por meio 
das oficinas de criação de jogos pe-
dagógicos, conseguimos mostrar a 
eles que todos podem conviver em 
harmonia, a partir da cooperação e 
da partilha”, enfatiza. 

O projeto é permanente e está 
em constante evolução. Durante a 
pandemia, foi adaptado para que 
os alunos pudessem participar e 
interagir por meio de jogos virtuais 
inclusivos. Segundo diretora, a ini-
ciativa ganhou a confiança de pais e 
alunos. “No início, a escola contava 
com apenas três alunos especiais, 
hoje já são 15. Conseguimos fazer 
com que todos entendessem as ne-
cessidades e diferenças de cada um. 

Com as atividades, eles passaram a 
conviver de forma natural”, acres-
centa. 

A analista do Sebrae Minas He-
bbe Mendes destaca a importância 
do projeto desenvolvido na insti-
tuição. “A escola Filomeno Ribeiro 
é exemplo e inspiração para outras 
instituições de ensino. Um projeto 
como esse, que trabalha a inclusão 
utilizando as metodologias da edu-
cação empreendedora, colabora 
para comportamentos de sucesso, 
integrando alunos, professores e 
comunidade”, enfatiza. 

Este é o segundo Prêmio Se-
brae de Educação Empreendedora 
conquistado pela Escola Estadual 
Coronel Filomeno Ribeiro na fase 
estadual. Em 2019, o educandário 
venceu com o projeto “Ler é Cres-
cer”. 

PRêMIO SEBRAE 
DE EDUCAçãO 

EMPREENDEDORA  

 A 2ª edição do Prêmio Sebrae 
de Educação Empreendedora faz 

Ontem, a UFMG retomou inte-
gralmente as atividades presenciais 
no Instituto de Ciências Agrárias, 
sediado em Montes Claros. Ao mes-

mo tempo, passou a vigorar versão 
recém-atualizada do Plano de Re-
torno da Universidade, que conti-
nua em sua Etapa 3, aquela em que 

não há restrição com relação ao teto 
de ocupação dos espaços físicos. As 
salas de aula já estão configuradas 
de acordo com os protocolos que 

  EDUCAÇÃO EMPREENDEDORA

  ‘ALFABETIZAÇÃO 1º ANO’ E ‘RELATO DE BOAS PRÁTICAS’

parte do Programa Nacional de 
Educação Empreendedora (PNEE). 
Em 2021, o programa capacitou 
mais de 28 mil educadores em Mi-
nas Gerais, impactando mais de 69 
mil estudantes, com diversos cur-

sos, seminários e capacitações em 
todas as regionais do estado.  

O Prêmio tem o apoio do Centro 
Sebrae de Referência em Educação 
Empreendedora (CER), plataforma 
digital, referência em estudos, pes-

quisas, ferramentas e tecnologias 
sobre Educação Empreendedora 
e do Porvir, plataforma de conteú-
dos e mobilização sobre inovações 
educacionais do Brasil. (Agência 
Sebrae)

regem o retorno, o uso de másca-
ras continua obrigatório, tanto nos 
espaços internos quanto nos ex-
ternos, e há novas recomendações 
sobre quarentena e suspensão de 
aulas, que geram benefícios à orga-
nização da logística das atividades 
acadêmicas e administrativas.

De acordo com o Comitê Perma-
nente da UFMG de Enfrentamento 
ao novo coronavírus, a retomada 
integral das atividades nos campi 
é segura neste momento da pande-
mia em Minas Gerais e nas cidades 
que abrigam a UFMG (Belo Hori-
zonte, Montes Claros e Tiradentes). 
“Temos atualizado as orientações 
com base em tudo que aprendemos 
nos últimos dois anos e consideran-
do mudanças no cenário da pande-
mia, sobretudo a ampla cobertura 

vacinal no estado, nos municípios e 
na comunidade acadêmica”, afirma 
a coordenadora do Comitê, profes-
sora Cristina Alvim.  

Na semana, o Comitê Perma-
nente atualizou as recomendações 
sobre monitoramento da circulação 
do vírus, com base nas publicações 
mais recentes da Fiocruz e do Cen-
ter of Disease Control and Preven-
tion (CDC), órgão máximo de pre-
venção e controle de doenças nos 
Estados Unidos. Foram reduzidos 
os tempos de quarentena de conta-
tos e isolamento de pessoas assin-
tomáticas, como está detalhado no 
quadro 1 do Plano. 

A reitora Sandra Regina Goulart 
Almeida comenta a importância da 
retomada das aulas e de outras ativi-
dades nos campi de Belo Horizonte 

e Montes Claros, em condições de 
segurança para a saúde da comuni-
dade. “Este é um momento muito 
especial para a UFMG. Enfrentamos 
a pandemia com coragem e muito 
trabalho, sem parar em nenhum 
momento, mantendo da melhor for-
ma possível a Universidade em ação 
e contribuindo significativamente 
por meio de pesquisas e iniciativas 
de apoio aos setores mais vulnerá-
veis da sociedade. Ao mesmo tem-
po, nos preparamos muito para o 
retorno presencial, que ocorreu aos 
poucos, desde agosto de 2020. To-
das as ações contaram sempre com 
o respaldo fundamental do nosso 
comitê de especialistas, incansáveis 
no acompanhamento da pandemia 
e na produção de orientações”, afir-
ma a reitora.

A Secretaria de Educação 
(SME) da Prefeitura, por meio da 
Coordenadoria do Ensino Funda-
mental/Anos Iniciais, realizou, no 
auditório da Escola Técnica, a II 
Formação para os supervisores 

das Escolas Municipais de Mon-
tes Claros. O evento faz parte da 
Agenda Pedagógica 2022 do Siste-
ma Municipal de Ensino. 

Na ocasião, foi apresentado 
o projeto “Alfabetização - 1º ano 

do Ensino Fundamental/Anos Ini-
ciais”, que visa oferecer subsídios 
para que todos os profissionais 
envolvidos nesse processo de 
alfabetização caminhem em sin-
tonia e executem suas ações em 

sala de aula de uma forma mais 
leve, sem romper abruptamente 
com a dinâmica do cotidiano da 
educação infantil. O momento 
também contou com contação 
de histórias, feita pela coordena-
dora de Desenvolvimento Inte-
gral e Projetos Especiais da SME, 
zenilca Tofani, e uma atividade 
prática abordando a consciência 
fonológica e a interdisciplinari-
dade. 

No segundo momento, foi 
apresentado o projeto “Relato 
de Boas Práticas Pedagógicas nos 
Anos Iniciais do Ensino Funda-
mental”. Novidade nesta etapa 
de ensino, o projeto visa valori-
zar e divulgar a prática docente 
no ambiente das escolas do Sis-
tema Municipal de Ensino de 

Montes Claros. A formação contou 
com a presença da secretária muni-
cipal de Educação, Rejane Veloso; 

JLX Mineração S/A, por determinação da Superinten-
dência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas 
- SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio 
do Processo Administrativo nº 5442/2021 Solicitação 
SLA nº 2022.03.01.003.0003392, Licença de Operação 
Corretiva LAC2 (LOC), para as atividades Extração de 
rocha para produção de britas (A-02-09-7), Estrada 
para transporte de minério/estéril externa aos limites 
de empreendimentos minerários (A-05-05-3), Unidade 
de Tratamento de Minerais – UTM, com tratamento a seco 
(A-05-01-0) e Postos revendedores, postos ou pontos de 
abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, pos-
tos flutuantes de combustíveis e postos revendedores de 
combustíveis de aviação (F-06-01-7), no empreendimento 
JLX Mineração, município de Montes Claros - MG.

da diretora técnico-pedagógica, 
Elisangela Mesquita; e da gerente 
pedagógica, Sidneia Sales.  

 “É um choque quando a crian-
ça adentra o ambiente da sala 
de aula no 1º ano, pois rompe 
com o cotidiano mais lúdico, de 
brincadeiras e jogos. E o proje-
to de alfabetização vislumbra a 
continuidade dos contextos lúdi-
cos, prazerosos, significativos e 
propícios para a alfabetização e, 
consequentemente, o letramento 
em condições diferenciadas, para 
que alcance a meta projetada pela 
SME: alunos alfabetizados com 6 
anos de idade. Ao mesmo tempo, 
teremos um projeto em que o do-
cente poderá relatar e publicizar 
as suas boas práticas para toda a 
comunidade escolar”, destaca a 
coordenadora dos Anos Iniciais, 
Acilege Santos. (Ascom PMMC)
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DIVULGAÇAOGustavo Lima será a 
principal atração da 
Expomontes

Mutirão tem apenas 1.003 vacinados e causa 
frustração

Prefeitura convoca servidores para realizar o 
recadastramento previdenciário anual

O cantor Gustavo Lima, o ‘Im-
perador’ será a principal atração 
musical da 48ª Exposição Agrope-
cuária de Montes Claros (Expo-
montes), a ser realizada de 1º a 
10 de julho, depois de dois anos 
realizada apenas pela via virtual. 
Gustavo Lima, durante muitos 
anos, tocou em barzinhos da ci-

dade, antes de virar o fenômeno 
nacional, deverá levar mais de 
30 mil pessoas ao show. A orga-
nizadora musical da Expomontes 
explica que serão 14 shows com 
artistas nacionais 

Tiago Silveira, um dos direto-
res da empresa, explicou que a 
grade ainda terá novos contrata-

dos. “Vamos trazer para Montes 
Claros a maior festa de todos os 
tempos, pela primeira vez tere-
mos três shows por dia e vários 
estilos para agradar ao público 
da Exposição Agropecuária, de-
pois de dois anos sem poder 
acontecer devido à pandemia”, 
informou.  

A grade de shows constará de 
Barões da Pisadinha, Saia Rodada 
e Vitinho Imperador, Show Gos-
pel, Padre Ivan com Show Cató-
lico, Gustavo Lima, João Gomes, 
Tarcísio Arcodeon e Vítor Fernan-
des Denis DJ, Léo Santana e Dil-
sinho, zé Vaqueiro, Xand Avião e 
Nathan. 

Apenas 1.003 pessoas se vaci-
naram no sábado, no mutirão de 
vacinação realizado em Montes 
Claros, que tinha intenção de va-
cinar 15.000 pessoas. Com isso, 
frustrou a expectativa de chegar 
aos 40% dos vacinar e abolir o 
uso de máscara em lugares aber-
tos, como determina o decreto 
municipal 4.365, de 11 de março. 
Como são 325.270 pessoas que 
se enquadram nessa situação, 
precisa estar com 130.108 pesso-
as vacinas e no sábado estava com 
120.515 pessoas, faltando 9.593 

pessoas. A secretaria municipal 
de saúde, Dulce Pimenta lamenta 
que a população tenha se relaxa-
do e afirma que não sabe mais o 
que fazer, pois não consegue a 
participação da população.

Ontem era grande a expecta-
tiva para que os montes-claren-
ses fossem dispensados do uso 
de mascaras em locais abertos, 
nos moldes do que tem ocorri-
do em vários pontos do mundo. 
A liberação em locais fechados 
ainda vai demorar, pois o de-
creto municipal estabelece 70% 

dos vacinados, o que implica 
em 227.689 pessoas, como tem 
120,515 vacinados, seriam neces-
sários 107.174 pessoas a serem 
vacinadas. Teriam que ser reali-
zados pelo menos seis mutirões 
similares.  A apuração dos índices 
será realizada através do boletim 
epidemiológico da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. É interessante 
destacar que permanecerá obri-
gatória a utilização de máscaras 
no transporte público municipal, 
enquanto vigorar a restrição para 
os ambientes fechados.

A Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Gestão (SEPLAG) da Pre-
feitura de Montes Claros publicou, 
na edição do dia 26/03/2022 do Di-
ário Oficial Eletrônico do Município, 
um ato de convocação de servidores 
públicos efetivos, para que possam 

realizar o Recadastramento Previ-
denciário Anual, de responsabilida-
de do Prevmoc (Instituto Municipal 
de Previdência dos Servidores Públi-
cos de Montes Claros). O Recadas-
tramento Cadastral Previdenciário 
foi instituído pelo Decreto Munici-

pal 3.924, de 26 de novembro de 
2019, e tem caráter obrigatório aos 
servidores efetivos, devendo ser re-
alizado anualmente na data do ani-
versário, tendo como fundamento a 
atualização permanente da base ca-
dastral e financeira dos beneficiários 

(servidores ativos, aposentados e 
pensionistas) da Administração Mu-
nicipal, especialmente para a elabo-
ração das reavaliações atuariais.

Os segurados do Prevmoc de-
vem manter sempre atualizados os 
dados cadastrais seus e dos depen-

dentes previdenciários, devendo 
comunicar ao órgão sempre que 
houver alteração das respectivas 
informações, mesmo que fora do 
período de recadastramento. O 
Recadastramento pode ser realiza-
do diretamente no portal eletrôni-

co do Prevmoc (https://prevmoc.
mg.gov.br/), ou então no Hall do 
Prédio I da Prefeitura de Montes 
Claros (avenida Cula Mangabeira, 
211 - Centro). Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(38) 2211-3022.
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Carreta que 
transportava 
amido de milho 
pega fogo na 
BR-365

Motorista morre após 
caminhonete capotar na 
LMG-651, em Guaraciama

Carro bate de frente com cegonheira e motorista 
morre na BR-135

Homem é morto a 
golpes de canivete 
na zona rural de 
Itacarambi

SAMU atente a motociclistas que se 
envolveram em acidente

Polícia Civil procura por assaltante de 
academia

Uma carreta que transportava 
amido de milho pegou fogo e ficou 
completamente destruída na BR-365, 
em Buritizeiro, no domingo (27). 
Ninguém ficou ferido.

Segundo a Polícia Rodoviária Fe-
deral, o motorista disse que o incên-
dio pode ter começado após uma 
pane elétrica debaixo da cabine. Ele 
estacionou às margens da pista e não 
foi necessário interditar o trânsito.

Os bombeiros de Pirapora foram 
acionados e usaram cerca de quatro 
mil litros de água para combater o 
fogo. Segundo os militares, houve 
reignição das chamas durante a noite 
e uma equipe precisou retornar ao 
local e gastou mais 2.500 litros de 
água.

A ocorrência foi na altura do km-
176 e o motorista seguia de Uber-
lândia sentido Montes Claros.

Um homem morreu e uma mu-
lher ficou ferida após uma cami-
nhonete capotar na LMG-651, em 
Guaraciama, na noite deste sába-
do (26).

Segundo a Polícia Militar, Ta-
lisson Fernando Andrade, de 25 
anos, conduzia o veículo e perdeu 
o controle da direção durante uma 
curva.

O veículo capotou várias vezes. O 
Samu foi acionado e constatou a mor-
te do motorista ao chegar no local. 
Uma passageira, de 24 anos, foi so-
corrida e encaminhada para hospital.

Uma pessoa morreu e três ficaram feridas em 
um acidente entre um carro e uma cegonheira 
na BR-135, em Curvelo, na manhã de ontem 
(28).

Segundo as primeiras informações da Polícia 
Militar Rodoviária, o motorista do carro invadiu 
a contramão e bateu de frente com a cegonheira. 
O condutor morreu no local do acidente e a sus-
peita é de que ele tenha dormindo ao volante.

Após o impacto, o caminhoneiro perdeu o 
controle da direção e o veículo saiu da pista e 
tombou. Ele ficou ferido e foi socorrido pela 
equipe médica da concessionária que adminis-
tra a rodovia.

Duas pessoas que estavam no automóvel 
também foram socorridas pela concessionária 
que administra a rodovia. Todas as vítimas foram 
levadas para o Hospital Imaculada Conceição, 
em Curvelo. O carro seguia de São Paulo em di-
reção ao Pernambuco.

A perícia foi acionada e as causas do acidente 
serão investigadas pela Polícia Civil. O acidente 
foi na altura do km-656 e até a publicação desta 
reportagem, o trânsito segue no esquema pare 
e siga.

Um homem de 28 anos foi mor-
to com golpes de canivete, neste 
sábado (26), na zona rural de Ita-
carambi. A Polícia Militar foi acio-
nada pelo próprio autor, um jo-
vem de 23 anos, que por telefone 
confessou o crime e depois tentou 
fugir, mas foi localizado e preso às 

margens da MGC-135, no sentido 
Januária.

Com o suspeito foi apreendido 
o canivete utilizado no crime. O 
jovem não revelou a motivação do 
homicídio. Após o trabalho da pe-
rícia, o corpo da vítima foi liberado 
para o IML de Januária.

O SAMU atendeu a uma ocorrência de acidente próximo ao Max Min Clube. Um motociclista saía de um posto de combustíveis, e outro seguia na avenida 
quando houve o choque.

Após os primeiros socorros as vítimas foram encaminhadas a um hospital. O estado de saúde não foi informado.

Um homem está sendo procurado por furto a uma academia no 
bairro Planalto, em Montes Claros. Segundo informações o autor 

pulou o muro e, fugiu levando um notbook lenovo de cor preta, e 
também um celular LG, dourado. 

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/ DIVULGAÇÃO 

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/ DIVULGAÇÃO

CHAMA DESTRÓI VEÍCULO
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Pirapora estreita parceria com a Minasligas

Buritizeiro estabelece cronograma das 
primeiras ruas que receberão bloquetes

Governo lança projeto para Plano Estadual de 
Ação Climática

Instituição abre vaga para 
professor de Enfermagem em 
Januária

PAVIMENTAÇÃO 

O prefeito de Pirapora, Alex Cé-
sar e o secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Agricultura, Emprego 
e Renda, Hélio Mendonça Júnior 
visitaram na terça-feira (22/03), a 
Minasligas, indústria importante de 
nossa cidade, que atua na produção 
de Ferro Silício, Microsílica e Silício 
Metálico. Na oportunidade, ambos 
foram recebidos pelo diretor-pre-
sidente Henrique zica e pelos di-
retores administrativo-financeiro 
Átila Rodrigues e Marcelo Velloso, 
que apresentaram a estrutura, os 
processos e as perspectivas de cres-
cimento.

“As indústrias em Pirapora têm 
um papel muito importante na 
geração de postos de trabalho, um 
fator positivo para o desenvolvi-

mento social do nosso município. 
Em nossa gestão estamos buscando 
sempre parcerias e diálogo constan-
te com a indústria para fomentar 
ainda mais o desenvolvimento da 
nossa cidade”, disse o prefeito Alex.

ESPORTES - A Praia do Areião, 
em Pirapora, movimentou o final de 
semana da cidade. A Empresa Muni-
cipal de Turismo (Emutut), em par-
ceria com a Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura-SEJUC, progra-
mou uma série de eventos esporti-
vos e de entretenimento. Desta vez a 
programação contou com dança de 
zumba, futevôlei, batuque e samba 
de roda, vôley de praia e show de 
pagode com Neytinho e Banda. (As-
com PMP)

O prefeito, Pedro Braga, e o 
secretário de Infraestrutura e Ur-
banismo (Semiu), Vilson Celesti-
no, estiveram em uma visita a rua 
Otávio de Oliveira Rosa, que será 
beneficiada com a pavimentação 
em bloquetes de concreto de alta 
durabilidade. A obra está sendo 
realizada com recursos próprios. 
O serviço de terraplenagem já 
começou, e muito em breve as 
vias receberão os bloquetes. O 
secretário Vilson explicou que a 
pavimentação em bloquetes tem 

várias vantagens como, por exem-
plo, a questão do escoamento das 
águas da chuva, além de facilitar 
a recomposição de áreas danifica-
das, independente do serviço que 
será executado. “A escolha dessa 
via se deve pelo fato da quantida-
de de águas pluviais que chegam 
de outros bairros, e devido a rua 
ser íngreme, e sem nenhum esco-
amento, o acúmulo de água, acaba 
provocando diversas erosões devi-
do ao solo”, explicou o secretário.

“A atual gestão está estabele-

cendo um cronograma para aten-
der todas as ruas que necessitam 
de pavimentação, mas isto requer 
paciência e compreensão da popu-
lação, pois estamos em busca de 
recursos para conseguirmos exe-
cutar o máximo de vias possíveis. 
Aos poucos, estamos proporcio-
nando uma Buritizeiro, com mais 
dignidade para todos; pois esta 
é uma preocupação da Adminis-
tração “Rumo ao Novo Destino”. 
Concluiu o prefeito, Pedro Braga. 
(Ascom PMB)

Para alcançar a meta de redu-
zir a emissão líquida de Gases de 
Efeito Estufa (GEE) até 2050, con-
forme acordado com o Reino Uni-
do em 2021, o Governo de Minas 
deu início ao desenvolvimento do 
Plano Estadual de Ação Climática. 
Nesta sexta-feira (25/3), a Funda-
ção Estadual do Meio Ambiente 
(Feam) lançou, em evento on-line, 
o projeto para o plano.

A elaboração prioriza o proces-
so participativo, a partir do envol-
vimento de diferentes segmentos 

da sociedade.  A previsão é que o 
plano estadual esteja pronto ain-
da em novembro deste ano. Com 
isso, o Governo do Estado dará 
mais um passo em direção à meta 
de descarbonização.

PLANO | O documento permi-
tirá que Minas alcance o cenário de 
neutralidade de carbono nos pró-
ximos anos, além de reduzir os ris-
cos dos efeitos das mudanças cli-
máticas para as pessoas, sistemas 
naturais e infraestrutura, tornando 

o estado mais seguro para viver e 
empreender. Ele apresentará as 
diretrizes, metas, ações e indicado-
res para redução das emissões de 
gases de efeito estufa e adaptação 
aos efeitos adversos da mudança 
do clima em Minas.

O plano será desenvolvido em 
parceria com a CDP –  organização 
internacional que mede o impacto 
ambiental de empresas e governos 
em todo o mundo com o intuito 
de construir e acelerar ações am-
bientais colaborativas–; a rede glo-

O Instituto Federal do Norte de Minas Gerais (IFNMG) 
- campus Januária publicou o Edital n.º 48/2022, que tra-
ta do processo seletivo para contratação de um professor 
substituto da área de Enfermagem, para 40 horas semanais. 
Será exigida dos candidatos a graduação em Enfermagem.

As inscrições deverão ser realizadas no período de 30 
de março a 4 de abril, exclusivamente por e-mail, conforme 
orientações do edital.

A seleção dos candidatos será em duas etapas, ambas de 
caráter classificatório e eliminatório: prova de títulos e ex-
periência docente; e prova de desempenho didático. Esta 
última será realizada de forma presencial, no campus, no 
dia 19 de abril.

Dependendo da titulação do contratado, a remuneração 
mensal poderá variar de R$ 3.130,85 até R$ 5.831,21. O 
professor substituto também terá direito a auxílio-alimen-
tação e auxílio pré-escolar (por dependente de até 5 anos 
de idade).

bal de governos locais e regionais 
ICLEI e as instituições Coppe da 
Universidade Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ), Universidade de São 
Paulo (USP) e Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG).

PIONEIRISMO MINEIRO | No 
evento, o presidente da Feam, Re-
nato Brandão, reconheceu que os 
desafios são grandes e, por isso, a 
participação coletiva no desenvol-
vimento do plano é fundamental 
para a sua efetividade.

“Este trabalho está sendo feito 
a várias mãos em Minas Gerais, tor-
nando o projeto participativo para 
diversos setores da sociedade. Des-
de o início, quando o Governo de 
Minas assumiu esse compromisso, 
contamos com parceria da Federa-
ção das Indústrias de Minas Gerais 
(Fiemg) e da Federação da Agricul-
tura e Pecuária do Estado de Minas 
Gerais (Faemg), importantíssimas 
para termos uma modelagem mais 
próxima da realidade do estado e 
podermos trazer soluções práticas 
e efetivas para a neutralidade das 
emissões de Gases de Efeito Estufa 
até 2050”, afirmou.

Além do presidente da Feam, 
participaram da abertura do even-
to o cônsul do Reino Unido em 
Minas Gerais, Lucas Brown; o se-

cretário executivo do ICLEI Amé-
rica do Sul, Rodrigo Perpétuo, e a 
diretora do CDP, Rebeca Lima.

“A delegação mineira foi desta-
que da COP26, em 2021, entre os 
governos subnacionais da Améri-
ca Latina. São muitas etapas pela 
frente, e a contínua colaboração 
do Governo de Minas em motivar 
a indústria, a academia e a socieda-
de civil nessa missão torna Minas 
Gerais não só atraente para novos 
investimentos, mas também para 
as novas tecnologias”, comentou 
Lucas Brown.

O fato de Minas Gerais ter se 
tornado o primeiro Estado da 
América Latina e do Caribe a aderir 
à campanha global Race to zero foi 
enfatizado tanto por Brown, como 
também pelo secretário executivo 
do ICLEI América do Sul, Rodrigo 
Perpétuo.

“Para o ICLEI, é muito significa-
tivo fazer parte desta aliança com o 
CDP e o Governo Britânico para a 
atualização do Inventário de Emis-
sões de Gases de Efeito Estufa e 
desenvolvimento do Plano de Ação 
Climática. Minas Gerais, que teve 
o maior número de municípios em 
estado de calamidade pública, em 
2022, devido a eventos extremos, 
está comprometido em qualificar e 
acelerar a agenda climática e para 

nós é uma honra participar deste 
processo”, disse.

BENEFíCIOS AMBIENTAIS, SO-
CIAIS E ECONôMICOS | O evento 
contou com as apresentações dos 
setores envolvidos no desenvol-
vimento do projeto, como forma 
de explicar à sociedade o que tem 
sido considerado para a elabora-
ção do documento.  O coordena-
dor do Núcleo de Sustentabilida-
de, Energia e Mudanças Climáticas 
da Feam, Alessandro Campos, fez 
a palestra “Lançamento do Proje-
to: instrumentos políticos e com-
promissos climáticos no âmbito 
estadual”.

Alessandro relembrou o históri-
co de Minas Gerais na implantação 
de políticas públicas para as mu-
danças climáticas e destacou que 
as respostas e soluções trazidas 
com o plano criam oportunidades 
e benefícios ambientais e econô-
micos. “O processo vai além de 
descarbonizar, traz mais qualidade 
ambiental, investimentos para Mi-
nas, emprego e renda”, pontuou.

Além de Alessandro, palestran-
tes da ICLEI enriqueceram o deba-
te com palestras contextualizando 
as mudanças climáticas e também 
explicando o cronograma do pro-
jeto. (Agência Minas)

SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE CARGA DO NORTE DE MINAS 

- SINDINOR. EDITAL DE CONVOCAÇÃO. Antônio Henrique Sapori, Presidente do 
Sindicato das Empresas de Transportes de Carga do Norte de Minas - SINDINOR,  em 

pleno exercício do cargo e no uso da atribuição que lhe conferem os 17, 18, 19 e 
24, do Estatuto da Entidade, resolve convocar as empresas associadas e as demais 
transportadoras sediadas em sua base territorial, composta pelos municípios citados ao 

final deste edital, para Assembleia Geral Extraordinária que será realizada em 

primeira convocação às 08h30min do dia 05 de abril de 2022, terça-feira, na sede 

social do Sindicato, na Avenida Cula Mangabeira, nº320 sala 103, Bairro cândida Câmara, 
Montes Claros - MG, cep 39401-696, para decidirem sobre a seguinte ordem do dia: a) 
deliberações sobre negociações coletivas para o próximo exercício 2022/2023; b) Outorga 
de poderes à Diretoria para definir, deliberar, aprovar ou recusar os termos das 
negociações coletivas a serem pactuados com a categoria profissional e propor ou 
defender a categoria econômica em eventuais processos de Dissídios Coletivos como 
autor, réu ou parte interessada; c) Outros assuntos de interesse da categoria econômica. 
Não havendo "quorum" legal, a assembleia será realizada 30 minutos após, ou seja, às 
09h00min no mesmo dia e local e com qualquer número de participantes. Em 
cumprimento às medidas sanitárias para evitar a propagação da pandemia de Covid, a 
assembleia será realizada simultaneamente de forma presencial com prévia inscrição dos 
que confirmarem a presença, que será limitada à capacidade segura das instalações, e de 
forma virtual para os que previamente solicitarem acesso ao link disponibilizado pela 
Secretaria do Sindicato. Montes Claros, 28 de março de 2022. (a) Antônio Henrique 
Sapori – Presidente. A base territorial do SINDINOR é composta pelos seguintes 
Municípios do Estado deMinas Gerais: Águas Vermelhas, Berizal, Bocaiúva, Bonito de 
Minas, Botumirim, Brasília de Minas, Buritizeiro, Campo Azul, Capitão Enéas, Catuti, 
Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, Cristália, 
Curral de Dentro, Divisa Alegre, Engenheiro Navarro, Espinosa, Francisco Dumont, 
Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, Glaucilândia, Grão Mogol, Guaraciama, Ibiaí, 
Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaúba, Januária, 
Japonvar, Jequitaí, Josenópolis, Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, 
Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias Cardoso, Mato Verde, Mirabela, Miravânia, 
Montalvânia, Monte Azul, Montes Claros, Montezuma, Ninheira, Nova Porteirinha, 
Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, Patis, Pedras de Maria da Cruz, 
Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, Riachinho, Riacho dos Machados, Rio 
Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo 
Antônio do Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das 
Missões, São João do Pacuí, São João do Paraíso, São Romão, Serranópolis de Minas, 
Taiobeiras, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e 
Verdelândia. 
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Davi estranha a hostilidade de Isadora. Onofre afirma que se vingará de Olívia. 
Isadora chora por causa de Rafael e decide sair com Joaquim. Mariana expulsa Julinha 
da LBA. Davi altera os convites para o baile de Joaquim e Isadora. Violeta lamenta o 
estado de Matias para Eugênio. Lyra presenteia Isadora e Rafael com um patuá. úrsula 
se irrita ao ver Violeta chegar com Eugênio para jantar. Augusta conta para Davi por 
que Isadora está com raiva dele. Isadora se assusta com a reação de Joaquim ao ver 

que seus convites foram falsificados. Onofre fala de Olívia para Tenório, que decide conversar com a moça. 

Neném/Paula bate o pênalti e termina o jogo. Guilherme/Flávia salva Flávia/Gui-
lherme e Tucão é preso. Flávia/Guilherme confidencia à Deusa que está apaixonada 
por Guilherme/Flávia. Guilherme/Flávia encontra a aliança de casamento do médico e 
fica enfurecido. Rose pensa em Neném. Daniel flagra Valdirene sozinha na cozinha e 
fica desconfiado. Paula/Neném obriga Neném/Paula a falar com Rose. Flávia/Guilher-
me se declara para Guilherme/Flávia.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 1

ES
SAMBALATE
PALITR

HOSPEDARIA
STAFFOFF
AR

EECI
DELGE

RIAM
BETUMED

PSITIADA
OITSDB
TORREEAS
IEMOTA
FOSAMUEL
ANONIAÃ

PRESBITERO

Artifício
usado no
jogo de
pôquer

Local
para

abrigo de
viajantes

Rua,
em inglês

Distrito
Federal
(sigla)

Ian
Fleming,

criador do
007 (Lit.)

Grupo de 
assesso-
res (ingl.)

Em (?): a
entrevista
sem um
gravador 

Unidade
de medida 
topográfi-

ca

Luminária
suspensa

de teto
Ampère

(símbolo)

Tecla do
micro
para

deletar

A vogal 
do pingo

Como
ficou

Troia por
dez anos

Aarão, em
relação a
Gérson

500, em 
algaris-

mos
romanos

(?) fogo:
agir como
o incen-
diário

Tipo de
exame de

urina
(sigla)

Sucesso
da banda
irlandesa

U2

À sombra
de

Omitir,
em inglês

Superin-
tendente
da igreja 

protestante

Conjun-
ção

aditiva

Terceiro filho de Davi,
famoso por sua
grande beleza
(II Sm 14:25)

Substân-
cia que

revestiu a
arca de
juncos
onde

Moisés foi
colocado
para ser
levado 
ao rio

(Êx 2:3)

"E derrubou
a (?) de

Penuel, e
matou os
homens

da cidade"
(Jz 8:17)

Filho de
Ana (I Sm

1:20)

Em + a

"Tudo", em
"onipotente"

Categoria de anjo
citada na visão de

Isaías (Is 6:2)
Crueldade

Adversário
de Neemias

e dos
judeus,

aliado de
Tobias e
Gesém 

(Ne 2:19)

Uma das mulheres
nomeadas na bênção

pedida para Boaz
(Rt 4:11)

Acusou José de
estupro (Gn 39:14)

Orienta o visitante da
cidade

Adminis-
travam

A 3  nota 
musical

Certo (abrev.)
Jardim onde Jesus

disse a frase: "Afasta
de mim este cálice" 

a

 3/del — lia — off — one. 4/omit. 5/staff. 6/street. 7/sitiada. 9/sambalate.

Gil e Chico não aceitam a proposta que o suposto dono das terras faz e avisam 
Padre Antônio. José Leôncio sai em comitiva e Joventino decide ficar na fazenda. 
Chico e Gil saem para ajudar o vizinho Raimundo, que acaba morto com o filho de 
Maria e Gil. Joventino se despede de José Leôncio, que sai em comitiva. Gil mata 
o suposto dono de suas terras e sua esposa jura vingança. Joventino decide caçar 
marruás sozinho. José Leôncio se envolve com Filó. A comitiva volta para a fazenda 

e José Leôncio não encontra Joventino.

Após a visita de Emílio, a inspetora Olívia vai até o apartamento de Rosana 
tranquilizar a família ao dizer que o delegado Peixoto é eficiente e poderá ser até 
promovido. Vitor e Estefânia revelam para Gustavo, Cecília e Dulce Maria sobre 
Cassandra. Gustavo chega na empresa e imediatamente se reúne com o Cristóvão. 
Gustavo fica irritado com a falha do advogado e tenta compreender o ocorrido. 
Fabiana diz que Frida precisa devolver o lençol para Dulce Maria e pede desculpa. 

Gustavo diz que Cristóvão precisa ser mais ousado e que ele mesmo irá investigar o mistério que envolve o 
concorrente ter conseguido roubar o contrato da Rey Café. Cassandra diz para o pai que não quer estudar no 
internato religioso e que a ideia foi imposta por Estefânia.

PROGRAMAçãO DA SEMAnA 

neymar e Bruna Biancardi são 
flagrados em clima de romance um 
dia após boatos de beijo em Rafa 
Kalimann

Polêmica no Carnaval! Brunna 
Gonçalves se manifesta após perder 
posto de musa da Beija-Flor

The Batman

Legendado em português - 2D

17:20 / 20:40

Dublado em português - 2D

17:00 / 21:00

Ambulância - 
Um Dia de Crime

Legendado em português - 2D

18:20 

Dublado em português - 2D

21:20

Os Caras Malvados

Dublado em português - 3D

16:40 / 19:00

Me Tira da Mira - 2D

18:40 / 21:10

Uncharted: Fora
 do Mapa

Dublado em português - 2D

21:30

Neymar e Bruna Biancardi fo-
ram vistos em clima de romance 
durante o Chá Revelação de um 
amigo do jogador. O flagra aconte-
ceu na sexta-feira (25).

Neymar e Bruna Biancardi fo-
ram vistos em clima de romance. 
Os flagras de vídeos e fotos fofas do 
casal foram feitos durante um Chá 
Revelação do filho de um amigo 
do jogador, Cris Guedes. O evento 
aconteceu na sexta-feira (25). De 
acordo com o jornal “Extra”, no 
dia anterior, o atacante teria ficado 
com Rafa Kalimann durante uma 
festa organizada pela irmã, Rafaella 
Santos.

Nos flagras, Neymar e Bruna 
Biancardi aparecem trocando cari-
nhos no evento. Os boatos de que 
o jogador e a modelo vivem um 
romance surgiram em agosto do 
ano passado, quando os dois foram 
flagrados em um passeio de barco 
em Ibiza, na Espanha. Desde então, 
Bruna Biancardi visita constante-

Brunna Gonçalves compareceu ao 
ensaio técnico da Beija-Flor de Niló-
polis neste domingo (27). A dançarina 
roubou a cena não só pelo look, mas, 
também, por ter retomado as apari-
ções junto à escola depois de uma 
série de polêmicas. A dançarina justifi-
cou os mais recentes acontecimentos. 
Confira as declarações!

Brunna Gonçalves brilhou no en-
saio técnico da Beija-Flor de Nilópolis 
(+ confira o look dela e de outras mu-
sas do Carnaval!) neste domingo (27), 
mas não fugiu dos questionamentos 
sobre a relação com a escola. Nos últi-
mos meses, pipocaram notícias de que 
a cúpula da agremiação teria ficado re-
voltada com a entrada dela no “BBB 
22”, visto que ela já tinha se compro-
metido a sair como musa da escola.

Depois da notícia de que ela teria 
sido destronada do cargo de destaque, 
a dançarina decidiu se pronunciar so-
bre o assunto. “Esse ano eu não venho 
mais como Musa da Beija-Flor devido 
à minha participação no ‘BBB’. Antes 
de ir para o confinamento, eu avisei a 
escola que eu não iria poder desfilar 
esse ano. Em momento nenhum, hou-
ve desentendimento entre mim e a 
Beija-Flor. Isso é fake news!”, afirmou.

Brunna ainda garantiu que jamais 
iria para o reality show sem comuni-
car a escola. “Tenho responsabilidade 
e comprometimento com essa família 
que eu amo e que faz parte da minha 
vida há muitos anos”, disse.

BRUNNA GONçALVES AFIRMA 
QUE ABRIU MãO DO POSTO DE 

MUSA DA BEIJA-FLOR
Brunna desmentiu a versão que 

circulou na imprensa e disse que foi 
ela mesma quem abriu mão do posto 
de musa da Beija-Flor. “Eu não sabia 
quando eu seria eliminada do pro-
grama, e, por isso, abri mão do posto 
de musa para não prejudicar a escola. 
Fiquei muito feliz quando eu saí do 
confinamento e soube que a pessoa 
que irá me substituir é da comunida-
de”, celebrou.

Sem o posto de Musa, Brunna está 
confirmada no desfile da Beija-Flor, no 
dia 22 de abril. “Sendo musa ou não, 
eu jamais deixaria de estar presente 
nesse momento tão esperado por to-
dos nós e não deixaria de vir prestigiar 
a minha escola do coração! Foi tudo 
lindo!”, comemorou.

mente o atleta em Paris.
Também por causa do namo-

ro, Bruna Biancardi tem recebido 
algumas mensagens de ódio nas 
redes sociais. Alguns internautas 
chegam a comparar a modelo com 
Bruna Marquezine, ex-namorada 
de Neymar.

RAFA KALIMANN SE PRONUN-
CIA SOBRE SUPOSTO BEIJO EM 
NEyMAR

Segundo uma fonte do jornal 
“O Extra”, Neymar e Rafa Kalimann 

teriam começado a flertar por men-
sagens nas redes sociais.

Após a notícia ter vindo à tona, 
a apresentadora da Globo se mos-
trou revoltada em seu Twitter. “Ago-
ra pronto, já começamos a semana 
com fake news. Bom dia, segun-
da-feira. Não sei como ainda me 
indigno com notícias falsas e sem 
cabimento algum em portais que, 
para mim, seriam de respeito e 
profissionalismo. Já está ficando sa-
turado, está tirando a credibilidade 
de quem busca fazer um trabalho 
sério, com verdade”, lamentou.
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 Cruzeiro foi sorteado para enfrentar o
Remo na  terceira fase da Copa do Brasil

REPRODUÇÃO 

REPRODUÇÃO/ YOUTUBE/CBF TV

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO 

FRANCK FIFE/ AFP 

Cruzeiro enfrentará o 
Remo na terceira fase da 
Copa do Brasil

América enfrentará o 
CSA na terceira fase da 
Copa do Brasil

Atlético enfrentará 
o Brasiliense pela 
terceira fase da Copa 
do Brasil

Marta sofre lesão no joelho e fica fora de 
combate por tempo indeterminado

Sorteio na tarde desta segun-
da-feira (28), na sede da Confe-
deração Brasileira de Futebol 
(CBF), no Rio de Janeiro, defi-
niu que o Cruzeiro enfrentará o 
Remo, do Pará, na terceira fase 
da Copa do Brasil. As datas re-
servadas para os duelos são 
20/04 ou 21/04 (ida) e 11/05 ou 
12/05 (volta).

Maior campeão do torneio 
nacional, com seis títulos (1993, 
1996, 2000, 2003, 2017 e 2018), 
o Cruzeiro quer voltar a chegar 
longe no torneio. No ano passa-
do, o clube celeste fez campanha 
muito ruim ao cair para a Jua-
zeirense, da Bahia, nos pênaltis, 
ainda na terceira fase. 

A Raposa começou sua cam-

panha na primeira fase da Copa 
do Brasil e precisou eliminar 
Sergipe e Tuntum para chegar até 
aqui. O time de Paulo Pezzolano 
aplicou duas goleadas na atual 
edição do torneio.

Na estreia, atropelou o Ser-
gipe por 5 a 0 em Aracaju. Os 
gols foram marcados por Edu, 
João Paulo, Thiago e Vitor Roque 

(2x). Já na segunda fase, o Cru-
zeiro bateu o Tuntum por 3 a 0 
no Maranhão. Vitor Roque e Edu 
(2x) balançaram as redes para a 
Raposa.

Até aqui, o time estrelado já 
garantiu R$ 4,67 milhões em pre-
miação pela trajetória na Copa 
do Brasil. Quem avançar às oi-
tavas de final assegurará outros 

O América enfrentará o CSA, de 
Alagoas, na terceira fase da Copa 
do Brasil. Por meio de sorteio re-
alizado nesta segunda-feira (28), 
no Rio de Janeiro, a Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) definiu 
todos os 16 confrontos desta etapa 
do torneio.

O América quer voltar a escre-
ver uma grande história na Copa 
do Brasil. Na atual edição, o clube 
só inicia a jornada na terceira fase 

por ser um dos clubes brasileiros na 
disputa da Copa Libertadores da 
América.

A participação na terceira fase 
da Copa do Brasil renderá R$ 1,9 
milhão aos cofres do Coelho. Em 
caso de avanço para as oitavas 
de final, o clube mineiro garantirá 
mais R$ 3 milhões em premiação.

As datas reservadas para os due-
los de ida são 20 e 21 de abril. Os 
jogos de volta devem acontecer nos 

dias 11 e 12 de maio.
Após uma campanha surpreen-

dente em 2020, chegando às semifi-
nais da Copa do Brasil pela primeira 
vez, o América decepcionou no ano 
passado. Ainda na terceira fase, o 
Coelho foi eliminado pelo Criciúma 
nas penalidades após dois empates.

Na terceira fase da Copa do Bra-
sil, não há o critério do gol qualifica-
do. As equipes se enfrentam em jogos 
de ida e volta e qualquer empate no 

O Atlético conheceu, na tarde 
desta segunda-feira, o seu primeiro 
adversário na luta pelo tricampeo-
nato da Copa do Brasil. O Galo en-
frentará o Brasiliense pela terceira 
fase do torneio eliminatório.

De acordo com a CBF, as datas 
reservadas para a terceira fase da 
Copa do Brasil são 20 e 21 de abril 
(ida) e 11 e 12 de maio (volta).

Atlético e Brasiliense se enfren-
tarão pela terceira vez na Copa do 
Brasil. Em 2002, o time de Tagua-
tinga levou a melhor e eliminou o 
Galo na semifinal. O troco veio em 

2005, quando o Galo tirou o rival 
da competição na segunda fase.

Bicampeão da Copa do Brasil, 
o Atlético defenderá o título nesta 
temporada. No ano passado, o Al-
vinegro passou por Remo, Bahia, 
Fluminense e Fortaleza até conquis-
tar a taça ao bater o Athletico-PR na 
decisão.

O primeiro título conquistado 
pelo Galo foi em 2014. Na ocasião, 
o Atlético precisou passar por gi-
gantes do futebol nacional, com vi-
radas históricas, para levantar a taça 
pela primeira vez. Na campanha, o 

Alvinegro eliminou Palmeiras, Co-
rinthians e Flamengo até vencer o 
rival Cruzeiro na decisão.

CRITÉRIOS DE DESEMPATE
 
Assim como nas edições de 2018 

a 2021, a Copa do Brasil de 2022 
não conta o gol fora de casa como 
critério de desempate. Assim, em 
caso de igualdade no placar agrega-
do das duas partidas (nesta fase, os 
jogos serão ida e volta), a vaga nas 
oitavas de final será decidida nos 
pênaltis. (Superesportes)

A atacante brasileira Marta anun-
ciou em suas redes sociais que so-
freu uma lesão no ligamento de um 
dos joelhos e terá que passar por 
cirurgia. A jogadora do Orlando Pri-
de se machucou na partida contra 
o North Carolina Courage (derrota 
da sua equipe por 1 a 0, pela pela 
segunda rodada da NWSL, principal 
liga norte-americana de futebol fe-
minino) e não disse quanto tempo 
ficará afastada dos gramados.

“Pessoal, estou passando aqui 
para informar que no nosso jogo 
de sábado eu sofri uma lesão no li-

gamento do joelho e precisarei de 
cirurgia. Infelizmente ficarei fora 
dos gramados por um tempo”, es-
creveu.

Aos 36 anos, a contusão pode 
ser a mais grave da carreira de 
Marta, que já foi eleita a melhor do 
mundo seis vezes. Ela será cortada 
pela técnica sueca Pia Sundhage 
dos amistosos da Seleção contra Es-
panha e Turquia, marcados para 7 e 
11 de abril, respectivamente. 

É incerta. ainda, a participação 
da craque na Copa América femini-
na, em julho, na Colômbia. O tor-

neio é classificatório para a Copa do 
Mundo de 2023, na Austrália e Nova 
zelândia – define as três seleções 
sul-americanas classificadas para o 
Mundial. 

“Este será mais um capítulo na 
minha caminhada e tenho certeza 
que sairei mais forte! Agora é focar 
na minha recuperação para voltar 
a fazer o que mais amo, represen-
tando meu país, meu povo e meu 
time. Obrigada a todos pelo apoio 
de sempre”, completou a camisa 10 
da Seleção Brasileira Feminina de 
Futebol.
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PRIMAVERA EM PARIS

MAIO é um mês maravilhoso na Europa e principalmente na belíssi-
ma e única PARIS, onde a primavera surge majestosa nos jardins e por 
toda parte, pois no velho mundo as flores e praças são mais valorizadas. 
Paris é realmente a cidade para curtir está bela estação, por isso mesmo, 
estou sabendo que muitos montesclarenses estarão circulando por lá 
em maio. Para se ter ideia, passagem de ida e volta (é claro), pela TAP 
com stop em Portugal, está sendo adquirida na internet por pouco mais 
de 4 mil com todas as taxas. Como sempre digo, muitas vezes vale mais 
a pena viajar para o exterior do que para dentro do nosso Brasil, prin-
cipalmente rumo a Porto Seguro, saindo de Moc com escala em Beagá, 
onde a tarifa está altíssima...

DESCOnTROLE 

O próprio Banco Central projeta inflação acima da meta para este 
ano (mais uma vez, porque em 2021 ficou muito longe, 10,06%, contra 
3,75%). Economistas veem fatores externos e que levaram ao aumento 
dos preços devido à pandemia e agora está guerra covarde e cruel co-
mandada pelo presidente da Rússia, Putin. Cuja inflação não atingiu só 
o Brasil, mas todo planeta.

nãO TEM MAIS O GLAMOUR

A ENTREGA DO OSCAR voltou a acontecer com o famoso tapete 
vermelho sedo estendido.  Porém, as ESTRELAS DE HOJE não tem o 
mesmo brilho e Glamour dos anos dourados, quando esta festa era 
o máximo. Hoje, passa até mesmo despercebida, nos Estados Unidos 
onde é realizada. Neste ano deu zebra no Oscar de melhor filme, pois o 
premiado foi “No Ritmo do Coração (CODA)”. Favorito, e com 12 indi-
cações, “Ataque dos Cães” levou só melhor direção, para Jane Campion. 
“Duna” ganhou seis estatuetas. Outros filmes que eram favoritos ficaram 
de fora. Mas esta premiação parece que é manipulada desde séculos 
passados, quando muitos filmes e atores forem injustiçados. 

REDE SOCIAL 

Algumas pessoas, principalmente o público mais jovem, passam ho-
ras navegando pelas redes sociais. No entanto, a simples prática pode 
ser nociva para a saúde mental, uma vez que muitos tendem a acreditar 
que a vida mostrada no mundo digital é sempre perfeita. “Quem está 
publicando distorce a realidade para exibir o que considera satisfatório. 
Já quem assiste o material busca se equiparar a essa vida paralela e se 
torna cada vez mais infeliz, visto que esses padrões são inatingíveis. Os 
principais sintomas são ansiedade, depressão, solidão, baixa autoestima 
e dificuldade de relacionamento fora das redes”, alerta Amanda Soares, 
psicóloga especialista em comportamento humano. Estamos vendo que 
os papais, são na maioria responsáveis, por muitos não colocam horá-
rios para as crianças terem acesso à rede social e eles acabam viciando 
desde pequenos.

ACERVO FOTOGRÁFICO

JÁ ESTOU escaneando fotos antigas do meu grande acervo para o 
meu segundo livro “EU NãO CONTEI TUDO” que mesmo com muita 
dificuldade, continua sendo escrito a todo vapor com CAUSOS VERDA-
DEIROS E INTERESSANTES. Inclusive, alguns serão nomes fictícios, mas 
todos irão identificar os personagens. Existem raríssimas fotos que nun-
ca publiquei, bem como algumas que já postei nas redes sociais. Quem 
não se lembra dos fotógrafos: Mário da foto, zélia, Valdevi, Facella que 
já nos deixaram, bem como os que estou aí firmes como: Rilson, Dirceu 
Santos, Tony do Foto Gury e Virgínio Santos. Todos eles fazem parte da 
história de Moc.

PERCEPçÕES

O povo anda mais pessimista com a economia. Pesquisa do Datafolha 
mostra expectativa de mais inflação, perda do poder de compra do salá-
rio e risco de desemprego. E 75% da população vê responsabilidade do 
governo pela aceleração dos preços. Enquanto isso vem por aí aumen-
to de pelo menos 10% no preço dos remédios. Como já disse a cima, 
o problema não é do governo, mas sim dos dois anos de pandemia e 
agora a guerra da Rússia contra Ucrânia. O Governo foi infeliz por estar 
enfrentando estes desastres que abalou a economia mundial.
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DOMInGO como sempre fui almoçar no restaurante “Duca Gou-
mert” onde sou sempre muito bem recebido por Joãozinho e Adriana 
Lopes Prates. Ali encontro sempre muitos amigos, inclusive famílias e 
não resta dúvidas que existe o buffet mais fino e diferenciado para al-
moços durante toda a semana. Por isso mesmo, sempre que vem a city, 
o GOVERNADOR zEMA, faz questão de almoçar no “DUCA” com sua 
equipe...

O WhatsApp está testando uma funcionalidade que permitirá en-
viar ficheiros com tamanho até 2GB. Como recorda o WABetaInfo, de 
momento os utilizadores só podem enviar ficheiros com um tamanho 
máximo de 100MB e a nova funcionalidade permitirá enviar ficheiros 
significativamente maiores. A nova capacidade já se encontra sendo tes-
tada em utilizadores da versão beta do WhatsApp para Android e iOS.

GEnTE, que Brasil é este onde os CORRUPTOS são inocentados e 
volta meia disputam um cargo político. Agora mesmo, estou sabendo 
que ex Governador, FERNANDO PIMENTEL (PT) que foi denunciado 
por corrupção pretende candidatar a um cargo na Câmara Federal, bem 
como muitos outros.

E FALAnDO em candidato, quem está já em campanha como pré-
candidato a uma vaga na Assembleia Legislativa é o vereador, CLAUDI-
NHO DA PREFEITURA, que é muito querido por todos.

IPEA revisa crescimento da agropecuária para 1% em 2022. Principal 
motivo é a estimativa de queda de 8,8% na produção de soja, maior 
lavoura do país.

COM MUITA VISãO, o empresário PAULO CÉSAR OLIVEIRA e um 
grupo, estarão construindo em frente ao CONDOMINIO ROyALLE PIRA-
MIDE, um luxuoso MINI-SHOPPING com várias lojas e supermercados. 
Uma boa também para os moradores daquelas imediações e do futuro 
condomínio Alphaville.

nO EnCOnTRO deste domingo, Bolsonaro disse que a eleição de 
outubro não é luta da esquerda contra a direita, mas “do bem contra o 
mal”, em referência a Lula, à frente nas pesquisas de intenção de voto. 
Realmente...

E VAMOS EM FREnTE, porque como sempre digo: com as graças 
de Nossa Senhora de Lourdes, vamos seguindo com o mesmo espirito 
daquele quase menino que em 1965 escreveu sua primeira coluna no 
DIÁRIO DE MONTES CLAROS...

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para a sempre linda ex-gla-
mour-girl, Aline Felix de Carvalho que com seu esposo, Vic-
tor estão à espera dos herdeiros gêmeos, Pedro e Matheus 
para alegria dos avós, Tarcísio e Mariluce Felix de Carvalho. 
Foto realmente espetacular de uma futura mamãe.  

COMEMORANDO A VIDA- Numa recepção alinhada, a bo-
nita ANA PAULA DIAS ANTUNES, esteve comemorando seu 
aniversário, reunindo na sua bela casa no condomínio Gran 
Royalle Pirâmide familiares e amigos e como sempre, junto 
com seu esposo, Jackson Pereira Antunes, receberam com 
descontração, deixando todos os convidados a vontade. Um 
jovem e talentoso cantor brindava a todos com um reper-
tório variado. Encontro de amigos com tudo muito bem 
servido. Veja a aniversariante ANA PAULA, na hora dos pa-
rabéns com Jackon seus filhos, Gabriel Bahia, Padre Davi e 
Ana Catarina e a muito querida mamãe, Dona Vilma Viana 
Dias que veio de Janaúba abraçar a filha.

ESTE JORNALISTA esteve presente para festejar a aniver-
sariante sendo muito bem recebido por ela e Jackon, que 
mostraram mais uma vez serem excelentes anfitriões.

NUMA mesa no bar e espetaria FALA FINA no bairro Mo-
rada do Sol, com os gerentes da Caixa Econômica Federal, 
Ricardo Candido Brandão, Arthur Magno Horta Abreu e Sa-
muel Donizete Abreu.

FEIJOADA DO THEO, vem chegando e o lançamento das 
camisetas será dentro de duas semanas, pois já estão sendo 
confeccionadas. Junto terá o CONVITE para participação 
do tradicional SORTEIO. Muitos artistas famosos estarão 
dando show em homenagem aos meus 57 anos de jornalis-
mo. Realmente, uma vida e de repente estarei com a graça 
de Deus batendo o recorde, ou seja, os 60 anos, escreven-
do initerruptamente colunas diárias. Viva a vida e por isso 
mesmo vamos todos festejar dia 30 de abril no VICHI MA-
RIA. Veja ai a animação de um grupo de amigos.

RECORDAR É VIVER- Em noite de gala das PERSONALI-
DADES o inesquecível, Djalma Versiane com Saulo Wander-
ley e este jornalista. Foto do livro “THEO UMA VIDA”.

CERCADO pelo carinho de Sarah, e das filhas, Brisa Analu, 
bem como familiares, o empresário, RÓGERIO PARRELA, 
brindou com muita alegria seus 50 anos de idade. Parabéns 
campeão e amigo muito querido.

SEMPRE forte e de bem com a vida, DONA NILZA MOU-
RÃO, esteve completando seus 95 anos cercada pelo carinho 
dos filhos, netos e bisnetos. Na foto com as filhas, Marinilza, 
Marilene, Cândida, Rosana, Rosemary e Vânia.  Dona Nil-
za é um exemplo da vida e que Deus continue abençoando 
para que como sua inesquecível irmã, Ivone Silveira chegue 
a comemorar também seus 100 anos. VIVA DONA NILZA...

OS ANFITRIOES, Jackson e Ana Paula com Cristiane Laug-
thon, Nidia e Paulo César Santiago.


